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Cotação Dólar - real

R$ 5,88

Cotação eUrO - real

R$ 6,96

Gasolina

R$ 5,59

Diesel comum etanol 

R$ 4,15 R$ 3,89

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 28º
Min. : 21º
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estado conclui hoje a 
entrega de nova remessa 
de vacinas

escolas estaduais iniciam 
ano letivo em pleno 
lockdown

Valor médio de auxílio 
emergencial será de 
R$ 250, diz Guedes

Sebrae e cdL Montes claros 
promovem  o Mulheres 
empreendedoras

arcebispo pede 
católicos para seguirem 
as regras sanitárias

admissão da Mulher no Rotary
DIvuLgAÇãO

Após confirmar 12 mortes, Moc terá hoje 
protesto contra fechamento do comércio

A história da admissão da mulher no Rotary é mais um dos episódios da longa luta feminina pelo direito de, mais do que estar, 
ter voz em todos os espaços da sociedade. Fundado nos Estados Unidos em 1905 como uma organização exclusivamente mascu-
lina, o Rotary assim permaneceu pelos 84 anos seguintes.

Associadas do Rotary Clube Montes Claros Oeste em campanha para a erradicação da pólio

ReGiONaL 4

amams elabora plano 
de desenvolvimento 
urbano em Montezuma

A Associação dos Municípios da Área Mi-
neira da Sudene (Amams) estará elaboran-
do o Plano de Desenvolvimento Urbano de 
Montezuma, conforme articulação do prefei-
to Ivam Vieira com a diretoria da entidade. 
O Departamento de Engenharia da Amams, 
com os seus engenheiros civis, ambientais, 
topógrafos e arquitetos estará em Montezu-
ma para executar esse serviço. 

O ministro da Economia, Paulo Guedes, dis-
se ontem (8) que o valor médio do novo auxílio 
emergencial deve ser de R$ 250 por pessoa. A 
declaração foi dada em entrevista à imprensa no 
Palácio do Planalto, após reunião com o presi-
dente Jair Bolsonaro para tratar da compra de 
vacinas contra Covid-19. “É vacina, e justamente 
manter a economia em movimento, esta é a prio-
ridade do governo”, disse.

Pacheco afirma que 
Senado irá votar
projetos da pauta 
feminina e crédito para 
pequenas empresas

Na semana em que se comemora o Dia 
Internacional da Mulher, a pauta do Senado 
tem projetos de ampliação da participação fe-
minina nas decisões da Casa e de defesa dos 
direitos das mulheres. O anúncio foi feito 
pelo presidente da Casa, senador Rodrigo Pa-
checo, após a reunião de líderes partidários 
nesta segunda-feira (8). 

Será realizado na tarde de hoje (9), em Montes Claros, um protesto con-
tra o lockdown, organizado pelo Grupo Ordem Brasil, para pedir a flexibili-
zação do comércio e com isso, evitar que pais de famílias sejam demitidos. 
No entanto, na noite de ontem (8), o município confirmou a morte de 12 
pessoas por complicações da Covid-19. Este é o maior número de mortes 
confirmadas na cidade, em um único dia, desde o início da pandemia.

cidade 6

cidade 4

Presidente assume 
Sociedade Rural com 
desafio no 
pós-pandemia

A Sociedade Rural de Montes Claros tem 
novo presidente. José Moacyr Guimarães Bassos 
foi eleito ontem, na primeira assembleia-geral da 
entidade pelo sistema virtual, por causa da pan-
demia. O novo presidente é o 27º a assumir o 
cargo, ele que tem uma experiência de 20 anos 
na área. Substituirá José Luiz Veloso Maia.  No 
seu discurso de posse, o novo presidente obser-
vou que o desafio do seu mandato é saber como 
ficará a classe rural depois da pandemia.

SaÚde 5
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Uma das perguntas que eu mais 
respondo na vida é sobre a questão 
do financiamento de imóveis no 
exterior. Em alguns países como os 
EUA e Portugal os bancos financiam 
imóveis para estrangeiros e geral-
mente esses financiamentos são par-
celados por 30 anos.

Mas, maioria dos bancos dos EUA 
pedem 50% de entrada para finan-
ciar o imóvel e empresta no mínimo 
100 mil dólares, o que fazendo uma 
conta muito simples significa que 
um imóvel com um preço mínimo, 
em média, para ser financiado tem 
que custar 200 mil dólares, onde o 

comprador vai dar 100 mil dólares 
de entrada e vai financiar, pegar 
emprestado, aqueles outros 100 mil 
dólares, que serão parcelados por 
três décadas.

O modelo em Portugal é bastante 
parecido e quando falamos em bu-
rocracia ela é muito parecida com a 
do Brasil – as instituições financeiras 
vão pedir uma série de documentos 
para o comprador para poder con-
solidar a sua renda e criar seu score 
e determinar qual será a taxa de ju-
ros e aprovar o financiamento.

Em média, no ano de 2020, as ta-
xas de juros ficaram próximas a 5,5% 

nos financiamentos de 30 anos.
Em outros países, os bancos não 

financiam imóveis para estrangeiros. 
A Itália e a França ou Mônaco são 
exemplos deles. São as construto-
ras que em alguns casos permitem 
financiamento para estrangeiros, 
incluindo brasileiros.  Nesse caso é 
feito um compromisso de compra e 
venda particular entre a construtora 
e o comprador, e esse pagamento é 
feito diretamente entre eles sem a 
intervenção bancária.

Na maioria das vezes esses par-
celamentos, diferente dos financia-
mentos, não tem um prazo muito 

longo, algo em torno de 5 anos. E 
em compensação a taxa de juros é 
menor. Em média, no ano de 2020 
essa taxa de juros ficou em 2,5%.

A burocracia também é muito 
parecida com o financiamento para 
estrangeiros e aprovação de um fi-
nanciamento aqui no Brasil.

De acordo com dados do Banco 
Central, os investimentos brasileiros 
em imóveis no exterior aumentaram 
240% em dez anos (2007 a 2017) e 
atingiram U$6,3 bilhões. Mas é pre-
ciso ficar atento aos procedimentos 
e regras para fechar um bom negó-
cio.

“Tia, me ajuda?” Essa simples fra-
se proferida por uma criança no am-
biente escolar nos parece normal à 
primeira vista, mas ela nos revela tra-
ços machistas da sociedade em uma 
instituição que escancara diariamen-
te aos estudantes a desimportância 
social do cuidado e a desvalorização 
da mulher profissional.

Comecemos pela “tia”. A norma-
lidade dessa inocente expressão que 
nos parece apenas uma demonstra-
ção de afeto infantil mostra o quanto 
ainda pensamos na professora como 
uma cuidadora da família, uma auxi-
liar materna ou, para os ricos, uma 
babá de luxo, que é presenteada com 
um “muito obrigado” quando o bole-
tim está impecável, mas criticada em 
meio a notas abaixo da média. 

Ninguém chama uma advogada, 
uma médica, uma empresária, uma 
chef de cozinha de “tia”.

Paulo Freire já nos alertava o 

quanto essa expressão remonta a 
uma ideia que diminui o profissiona-
lismo de professoras que passaram 
quatro anos de suas vidas em facul-
dades e estágios para estudar, ob-
servar o fazer pedagógico e atuar de 
forma tão séria e responsável quanto 
a de outras profissões.

Além disso, transmite a ideia de 
que educar é somente cuidar. O “me 
ajuda” somado ao “tia” ilustra a fun-
ção das professoras para o cuidado 
de crianças e jovens. Cuidar faz par-
te, sim, da educação e é também ta-
refa das professoras, pois elas sabem 
que é por meio do cuidado com o 
outro que ensinamos as coisas do 
mundo, seja Português, Matemática 
ou os comportamentos sociais e a 
coletividade. 

DESPREZO PELO CUIDAR

Cuidar é humanizar. As profes-

soras têm plena consciência de que 
cuidar e ensinar fazem parte daqui-
lo que é educar uma criança ou um 
jovem para esta sociedade carente 
de relações humanas. No entanto, 
justamente por serem reconhecidas 
como as mulheres que cuidam, en-
sinam, educam e formam os sujeitos 
sociais, essa tarefa parece ser despre-
zada pela sociedade.

O cuidado, também por ser as-
sociado à maternidade, caminha de 
mãos dadas com a desvalorização 
profissional das professoras, justa-
mente por essas posições serem his-
toricamente do sujeito feminino. Ser 
mulher torna-se o centro da desvalo-
rização da educação. E é aí que está 
o machismo. O cuidar não deve estar 
associado às mulheres. É tarefa de 
toda a sociedade se quisermos que 
ela seja mais respeitosa e humana. 

Da mesma forma, devemos 
respeitar as professoras que estão 

cansadas de ser presenteadas com 
falta de reconhecimento profissio-
nal, questionamentos descabidos, 
salários baixos e uma rouquidão ex-
trema de tanto gritar para serem ou-
vidas sem sucesso ou de terem sua 
voz ignorada ou traduzida por ho-
mens – aqueles que evitam cumprir 
seu papel de cuidador, já que “isso é 
coisa de mulher”, mas que, mesmo 
assim, proferem seus discursos com 
superioridade na área educacional, 
julgando escolhas e ações de profes-
soras.

E é essa a ideia que fica estampa-
da para os estudantes que crescem 
diariamente vendo as mulheres à 
sua volta serem desvalorizadas du-
plamente por sua profissão e por seu 
gênero. Enquanto a mulher profes-
sora não for reconhecida, respeitada 
e ouvida como profissional, estare-
mos colaborando para a manuten-
ção da sociedade machista.

A imprensa divulga todos os dias, 
de forma ampla, o cenário pandêmi-
co global e expressa toda a movimen-
tação da sociedade em torno da grave 
crise da saúde. Minha preocupação é 
sobre a “invisibilidade” dos psicólo-
gos que trabalham na assistência so-
cial.  Mais de meio século de regula-
mentação no Brasil, a Psicologia tem 
formado profissionais para atuar nas 
diversas áreas da sociedade, inclusive 
nas Políticas Públicas.

Os psicólogos ao longo de sua 
existência vão tecendo o conhe-
cimento e isso é que faz da nossa 
profissão uma ciência, pois ela é um 
ofício artesanal de pessoas e afetos. 
Nossa matéria-prima é o ser humano 
e o mundo; e com essa arte de tecer 
saberes, vamos aprendendo uns com 

os outros.
Nos últimos meses fomos avas-

salados por um vírus e o que vemos 
ao nosso redor é um cenário acen-
tuado de mazelas, que afeta a todos 
nós. Este tempo ficará marcado não 
somente pelos funestos números es-
tatísticos de milhares de perdas, mas 
também por suas contradições.

É fato, acompanhado por todos 
nós, as dificuldades que os gesto-
res, médicos e hospitais enfrentam 
com o colapso no sistema de saúde. 
No entanto, do outro lado, estão os 
trabalhadores do Sistema Único de 
Assistência Social (SUAS), que atu-
am para garantir a sobrevivência dos 
povos. Para onde vão as pessoas que 
se aglomeram e formam filas quilo-
métricas na frente dos Bancos e das 

Casas Lotéricas?
Os vulneráveis, beneficiários do 

Programa Bolsa Família e os excluí-
dos, que certas instituições insistem 
em tutelar; os pais das crianças sem 
aulas, os trabalhadores de baixa ou 
sem nenhuma renda, os idosos, os 
adolescentes e todos estes grupos 
estão aglomerados nos inúmeros 
Centros de Referência da Assistência 
Social (CRAS) espalhados pelo Brasil. 

Definir nosso serviço como es-
sencial seria no mínimo uma condi-
ção para nos garantir pelo menos o 
direito de entrar na escala de vaci-
nação urgentemente. O que falta de 
verdade não é estampar manchetes 
em jornais e sim sensibilidade para 
olhar além das ações coletivas da 
sociedade. Estamos sustentando 

nosso exercício profissional nas 
equipes socioassistenciais desde o 
mês de março de 2020, atendendo 
a população em geral. Nosso com-
promisso é construir ações compa-
tíveis com as demandas e necessi-
dades, sendo capazes de diminuir 
as fragilidades humanas. Mas neste 
contexto não estamos alheios, pois 
a pandemia também nos afeta en-
quanto indivíduos. 

A problemática da argumentação 
é para transportar toda a nossa luta 
para um lugar de ressonância, onde 
poderemos ser vistos com respeito 
e dignidade. A propaganda dos ser-
viços é realmente a nossa prática. 
Devemos prestar atenção para onde 
corre o fluxo neste tecido social fora 
do âmbito hospitalar e comercial.

Aécio Neves depõe na Polícia Federal sobre propina da Odebrecht 
Para ficar com comissão de Relações Exteriores, PSDB não vai atrapa-
lhar eleição de Bia Kicis. O ressurgimento do deputado Aécio Neves 
(MG) como forte candidato a presidente da Comissão de Relações Ex-
teriores da Câmara não foi uma decisão pessoal, mas um acordo do 
PSDB com lideranças do PSL para assumir a comissão, hoje presidida 
por Eduardo Bolsonaro (PSL-SP). O preço, entretanto, foi a garantia 
de não atrapalhar a eleição de Bia Kicis (PSL-DF) como presidente da 
Comissão de Constituição e Justiça (CCJ. O acordo parece não ter agra-
dado Eduardo Bolsonaro, que queria fazer o deputado Luiz Philippe de 
Orleans e Bragança (PSL-SP) seu sucessor. (Diário do Poder)

AUDIêNCIA PÚBLICA DISCUTE ALTERAçõES EM REGRAS DE 
PROPAGANDA ELEITORAL

Audiência pública da Câmara dos Deputados discute mudanças 
em legislação eleitoral e campanha política. A Câmara dos Deputados 
vai realizar, hoje (9), às 14h30, audiência pública para discutir sobre 
campanhas políticas por meio do Grupo de Trabalho formado para 
analisar mudanças na legislação eleitoral. Foram convidados: o diretor 
do Instituto de Tecnologia e Sociedade (ITS), Carlos Affonso de Souza; 
representante do Instituto Liberdade Digital, Diogo Rais; o advogado e 
doutor em direito Fernando Neisser; o especialista em direito eleitoral 
e doutor em direito Guilherme de Salles Gonçalves; a doutora em ci-
ências da comunicação e pós-doutora em comunicação política Luciana 
Panke; o presidente da Associação Brasileira de Rádio e Televisão (Abra-
tel) Márcio Silva Novaes.

STJ DECIDE qUE PRISãO EM 2º INSTâNCIA VALE TAMBÉM PARA 
PARLAMENTARES

A prisão após julgamento de segunda instância não tem exceções 
e, por isso, vale também para parlamentares. É o entendimento da 3ª 
Seção do Superior Tribunal de Justiça ao rejeitar recurso do deputado 
Jalser Renier Padilha, presidente da Assembleia Legislativa de Roraima. 
Os ministros definiram a tese de que a imunidade parlamentar prevista 
no parágrafo 2º do artigo 53 da Constituição Federal não se aplica em 
casos de condenação.

Para o ministro relator do recurso, Nefi Cordeiro, a imunidade é 
prevista para prisão cautelar sem flagrante de crime inafiançável. No 
caso analisado, o parlamentar foi condenado a seis anos e oito meses 
de prisão em regime semiaberto pelo envolvimento no escândalo dos 
gafanhotos, que apurou desvios de recursos públicos na gestão do go-
vernador Neudo Campos (1999-2002).

FABINhO CONTINUA REUNINDO COLEGAS

Os famosos encontros promovidos pelo deputado federal mineiro 
Fábio Ramalho, MDB-MG, o Fabinho Liderança, voltam a ser disputa-
dos em Brasília. Isso porque o presidente Jair Bolsonaro apareceu nesta 
semana em um dos encontros promovidos por Fabinho regados à ca-
chaça mineira, leitão a pururuca e feijão tropeiro. Bolsonaro apareceu 
“alegre e descontraído”, o que para alguns pareceu um descaso, diante 
do aumento de mortes provocadas pela Covid-19 no país.

PROCURADOR ALERTA qUE A SOCIEDADE NãO PODE SE 
DESMOBILIZAR

O procurador do Ministério Público Federal, Carlos Fernando dos 
Santos Lima, disse que “estão tentando ressuscitar mecanismos para 
barrar as investigações da Lava Jato”. A declaração do procurador se re-
fere à proposta do presidente do Senado, Renan Calheiros (PMDB-AL), 
de tentar aprovar a Lei de Abuso de Autoridade. A lei é de 1965, mas o 
projeto para reforma, de autoria de Renan, é de 2009 e estava engaveta-
do até agora. haja óleo de peroba para tanto cara de pau.

DESMONTE DA CORRUPçãO

Em uma análise sobre as movimentações do presidente Jair Bolso-
naro, o comentarista Carlos Alberto Sardenberg destrincha alguns pon-
tos: “dizem que Bolsonaro está conseguindo desmontar o combate à 
corrupção e, assim, proteger seus filhos. Engano. Ele se beneficia desse 
abafa, mas não é o arquiteto. O ministro Luís Roberto Barroso tem ra-
zão quando diz que todo mundo na elite brasileira tem algum parente, 
amigo, correligionário, ente querido envolvido em falcatrua. Gente que 
foi apanhada no Mensalão e na Lava Jato — e que agora está reagindo”. 
Carona- Para Sardenberg, “Bolsonaro pegou carona no desmonte do 
combate à corrupção. A armação geral precisa de gente mais compe-
tente e mais fria, como Gilmar Mendes e outros ilustres membros das 
cortes superiores, os grandes advogados de réus da Lava Jato e, sim, ex-
perientes políticos do Centrão. Notando-se: o Centrão não tem amores 
para sempre. Só enquanto vale a pena. Disso, Bolsonaro sabe”.

DIvuLgAÇãO

Como funciona o financiamento para 
imóveis internacionais?

“Tia, me ajuda?”: ser mulher e professora 
na sociedade machista

Privatizações à vista?

a invisibilidade dos psicólogos 
na pandemia

Acordo entre PSdB e PSL 
PoSSiBiLitou novo “voo” 
PoLítico de Aécio neveS

LeaNdRO caSTaÑO MaRTORaNi
eMPReSáRiO e fUNdadOR da caSTaÑO MaRTORaNi

LaRa MaRiN
MeSTRe eM eSTUdOS cULTURaiS PeLa eScOLa de aRTeS, 

ciêNciaS e HUMaNidadeS da USP 

cLaUdia ROcHa
PSicóLOGa

POLLYaNNa ROdRiGUeS GONdiN
ecONOMiSTa e PROfeSSORa da eScOLa de 

NeGóciOS dO ceNTRO UNiVeRSiTáRiO iNTeRNaciONaL 
UNiNTeR

Mesmo antes das eleições presi-
denciais no Brasil, o debate sobre a 
importância da privatização das esta-
tais já era um tema bastante explora-
do. Entretanto, na última semana, essa 
temática ganhou novamente destaque 
na mídia diante da intervenção do 
presidente Jair Bolsonaro na Petro-
brás. Desde então, a população bra-
sileira vem se perguntando quais os 
impactos que, essa intervenção, pode 
causar? E de fato, o país inicia um pro-
cesso de privatização das suas estatais?

Primeiro, vamos entender, resumi-
damente, a polêmica por trás da ação 
na Petrobrás e depois, passaremos 
para uma análise dos seus possíveis 
impactos e do processo de privatiza-
ção. Diante do anúncio, promovido 
pela estatal, sobre a nova alta do preço 
do diesel e da gasolina promovidos 
pela valorização do petróleo, Jair Bol-
sonaro, anunciou a indicação do gene-
ral Joaquim Silva e Luna para o cargo 
de presidente da empresa em substi-
tuição a Roberto Castello Branco. Essa 
ação foi vista de modo negativo pela 
população e também pelo mercado.

Em termos financeiros, a Petrobrás 
perdeu cerca de R$28 bilhões em va-
lor de mercado no dia 19 de fevereiro 
e R$74 bilhões no dia 22 de fevereiro. 
Esses valores são expressivos e no 
montante as perdas já ultrapassam 
R$102 bilhões. Soma-se a isso, as 
perdas no mercado de ações, em que 
os papéis preferenciais da empresa, 
caíram 21,5% e as ações ordinárias, 
20,5%.

As perdas no mercado financeiro, 
decorrentes da intervenção na estatal, 
sinalizaram como essa intervenção foi 
vista de modo negativo pelo mercado 
global. Para muitos especialistas, have-
rá efeitos de longo prazo na percepção 
do investidor, ressaltando, inclusive, 
os impactos contraproducentes com a 
perda de investimento externo.

Infelizmente já vivemos um mo-
mento de grandes incertezas e ins-
tabilidade econômica no nosso país. 
Decorrentes apenas da pandemia? 
Não, a crise sanitária só intensificou o 
que já era esperado no início do ano 
de 2020: um baixo crescimento eco-
nômico, inflação, desvalorização do 

real, alta do desemprego, dentre ou-
tros. Assim, com uma expectativa ruim 
em relação ao Brasil, a intervenção na 
estatal, sem seguir o protocolo dos trâ-
mites legais, só agravou o cenário de 
incertezas do investidor estrangeiro 
no que se refere ao ambiente de negó-
cios do Brasil.

E quais são os possíveis impactos 
da não entrada de capital estrangeiro 
ou até mesmo, da fuga desse capital 
do nosso país? Os impactos podem 
ser sentidos em diversas esferas, uma 
vez que, já apresentamos uma retração 
econômica, alto desemprego, etc. Mas 
podemos ressaltar aqui a queda dos 
investimentos, sejam eles produtivos 
ou não, e também, uma possível des-
valorização cambial em decorrência 
dessa fuga de divisas, o que acaba en-
carecendo a moeda estrangeira frente 
ao real. E como impacto dessa desva-
lorização, um encarecimento das im-
portações, o que afeta o consumidor 
diretamente e indiretamente através 
do encarecimento dos produtos e os 
produtores, que veem o preço dos 
seus insumos de produção aumen-

tarem. Para, além disso, as perdas no 
mercado financeiro da Petrobrás, po-
dem culminar em declínio de valor 
das refinarias de petróleo da empresa, 
o que pode acometer o valor de venda 
dessas refinarias ou até mesmo causar 
o desinteresse por parte de potenciais 
compradores.

Devemos considerar que a estra-
tégia do presidente em intervir politi-
camente em uma das maiores estatais 
brasileiras, ignorando os trâmites le-
gais necessários, pode gerar imensos 
prejuízos no longo prazo. Mas, e as 
privatizações, devem avançar? Já exis-
te uma lista com nomes de grandes 
estatais que devem passar pelo pro-
cesso de desestatização, dentre essas 
é possível citar o Correio e a Eletro-
bras. Essas privatizações podem ser 
benéficas para a população em geral? 
Depende da forma como as mesmas 
serão conduzidas para não onerar o 
consumidor final. Para além disso, 
nunca é interessante deixar setores es-
tratégicos nas mãos do setor privado, 
pois isso pode causar um enfraqueci-
mento e um desmonte público.



Montes Claros, terça-feira 9.3.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br 3pOlítica

PEIDO DE VACA CAUSA 
POLUIçãO GRAVE

Pois então minha gente mais 
que biita... hoje existe uma pre-
ocupação mundial com o clima e 
todos os países estão fazendo a sua 
parte e faz estudos para saber o que 
polui mais... Pois então em nossa 
gloriosa Terrinha do Bananal com-
provou com estudos que a cidade 
mais polui o meio ambiente... Não 
é São Paulo ou outra metrópole e 
sim Xingu uma cidade que tem o 
maior rebanho bovino do país e 
ficou constatado que o peido da 
vaca causa poluição severa e abre 
o um buraco na camada de ozônio. 
Pode uma coisa dessas? Não estou 
brincando não e é veró mesmo... 
Como resolver o problema... comer 
as vacas ou colocar rolha... mas ai 
ela morre..

ATÉ A VAqUINhA MUDOU DE 
NOME?

Arré égua... agora mesmo é que 
eu vi a coisa feder de uma vez por 
todas... espia só seu menino as coi-
sas com o passar do tempo mudam 
de nome... quer ver... Prostituta 
agora chama-se vendedora autô-
nomas do amor... biitinho este no-
minho né... Agora veja essa... Gam-
biarra... mudou de nome é ajeito 
técnico...a nossa tradicional Vaqui-
nha mudou de nome também e é fi-
nanciamento coletivo... Favela é co-
nhecida como comunidade social 
e qualquer coisa que diz respeito à 
África é afro e não pode falar mais 
de pretinho ou coisa parecida... 
Mas o que muda na prática? Nadica 
de nada e tudo continua como dan-
tes no quartes de Abrantes e é pura 
enganação viu?

“EU SEI O qUE VIM FAZER AqUI”, 
DISSE EDIL

Espia só seu menino... imagine 
só se depois de quatro anos de 
mandato e muita luta e reeleito 
com muitos votos e depois não sa-
ber exatamente o que estaria fazen-
do na house do Povo iria pega mal 
demais não é não? Mas este não é 
o caso de Rodrigo Cadeirante que 
não deitou na Rede não... Ele lutou 
muito e conseguiu fazer um grande 
mandato... Só não gosta de ser con-
trariado... Embora seja democrático 
e correto no que diz, ao contrário 
de muitos que te afaga na frente e 
de depois só tenta te derrubar e é 
evidente que todos nós sabemos 
de quem se trata... Assim como ele 
disse que sabe exatamente o está 
fazendo lá Câmara... nós também...
pode apostar.

TEXTINhO OU hISTORINhA CRE-
TININhA JOIADINhA

Pois muito que bem minha gen-
te do bem... nesse momento estou 
deixando os assuntos sérios de lado 
e vamos ao nosso besteirol que é hi-
per xonado e também vamos poder 
oxigenar o nosso glorioso coqui-
nho e rir é o melhor remédio para 
curar cafubira... coceira na nádega 
direita e dor de dente siso - Um dia 
um hominho estava doidinho para 
casar e aí encontrou a mulher dos 
seus sonhos... Ele a encontrou na 
internet... Ele tinha um tremendo 
chulé hálito e ela apesar de ser 
uma princesa... Biitissima tinha um 
tremendo mau hálito... Marcaram 
para se encontrarem no hotel... 
Ele chegou trocou de roupa e ficou 
esperando... Ela foi ao banheiro se 
produziu e ao chegar perto dele 
sapecou - Adivinha o que eu esta-
va fazendo? Ah já sei, sentiu o mau 
hálito... Comeu a minha meia que 
estava no banheiro. eca.

VOZ DOS MENOS EXCLUíDOS?

Ué... Cotoquinho está aqui cha-
teadíssimo com um edil novo que 
chegou e fez um pronunciamento 
biito... mas no final deu aquela 
cagadinha e deu uma escorregada 
no português... Ele se empolgou 
e disse que estava ali para dar voz 
aos menos excluídos... Ué mas os 
menos excluídos não precisam e 
que ninguém lhe deem voz não... 
eles já tem né não? É sim, mas eu 
acho que ele quis dizer que estava 
ali para defender e ser a voz dos 
mais excluídos né isso? Pois muito 
que bem minha gente mais que 
biita... Eu e Cotoquinho estaremos 

sempre muito atento a tudo que é 
dito pelos nobres edis e logo estare-
mos aplaudindo ou questionando... 
Afinal estamos juntos.

VIOLêNCIA CONTRA IDOSO TEM 
qUE PARAR

Um fato curioso acontece em 
nossa gloriosa terrinha do Bananal... 
é que por cá o Estatuto do Menor e 
do Adolescente deu uma carta bran-
ca para que eles promovam o terror 
quando desejem... mandem pessoas 
inocentes para cidade dos pés jun-
tos... garfam a merrequinha alheia 
e nada acontece e tudo em nome 
do Estatuto... E no mesmo tempo 
temos um Estatuto para proteger o 
idoso e não funciona... Ele é mal-
tratado e na grande maioria dentro 
da própria house... Dizem que iam 
criar uma delegacia só para cuidar 
deles e nada fizeram e nada fazem e 
cadê a esquerda que defende os de-
menores bandidos que não cuidam 
de nossos idosos? Oh hipocrisia né?

VELhINhOS qUEREM 
SAFADIAR

Já não se faz mais idosos como 
antigamente não... é que eles se reu-
niram e entregaram um documento 
ao Ministro da Saúde pedindo que 
o remédio para dar sustança sexual 
seja distribuído gratuitamente pela 
Farmácia Popular... Ué ta certo sim... 
depois de trabalhar muito...ajudar a 
nossa gloriosa terrinha do Bananal é 
justo que os idosos que alguns ironi-
camente chamam de melhor idade...
(só ser for prá eles que falam né) 
querem fazer a sua bobiça e curtir a 
vida... mas cá prá nós os viagrinhas e 
genéricos são muito caros e se tem 
na cesta básica de remédio... ai a ale-
gria dos velhinhos estará garantida.. 
é justo... é justíssimo... ele não apo-
sentou o pingolin...Ui...ui.

 PAIXãO VIRA OBSESSãO

Oh seu menino... eu vi aquela 
manifestante profissional que vive 
na Câmara arrumando confusão 
com uma outra pessoa e a reação 
foi forte.. mas no final tudo resolveu 
de forma aceitável... Mas quando se 
tem tanta implicância com alguém 
isso é amor enrustido né não? Ué eu 
já consultei Freud e ele mostra que 
isso é veró mesmo... Ninguém pro-
testa contra ninguém com tanta de-
terminação se não for movido pelo 
ódio ou amor... e o desprezo vira 
ódio e aí minha neguinha... ódio 
de mulher abandonada ou rejeitada 
é duro de aturar... mas isso tudo é 
conjectura e é preciso que se tenha 
objetividade nas manifestações... 
caso contrário é mierda pura...né?

MULhER SAFADA SE DANOU

Ebaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaa eu 
agora gosto demais da nossa jus-
tiça... e como sempre diz o poeta 
dos Morrinhos... o velho e bom 
Piazza... malandro demais vira bicho 
e chapéu de otário é marreta... e é 
mesmo... um dia desses um homi-
nho estava casado um tempão com 
uma menina e tinha dois filhos... e 
um dia ele descobriu que os dois 
filhos não eram dele não... e sim de 
pais desconhecidos (para ele né ma-
linha?) e aí ficou por demais muito 
bravo e entrou com uma ação na 
justiça pedindo um indenização de 
200 mil merrequinha contra a mu-
lher que teve os dois filhos fora do 
casamento e casada com ele... a jus-
tiça deu ganho de causa para ele... 
tomou safadinha

 MONTEI NO PORCO

Eu, agora, não vou discutir me-
leca nenhuma, vou é picar a mula... 
deitar o cabelo... capar o gato... cair 
no capinado enfim eu vou mesmo é 
embora e só volto amanhã se Deus 
quiser e por favor não vá fazer ne-
nhum tipo de macaquice que não 
estarei por perto para te acudir 
não... e por favor lembre - “No amor 
não há medo. Antes o perfeito amor 
lança fora o medo, porque o medo 
produz tormento.” Bíblia Sagrada...
para pensar mesmo

 O FUSO DO DIA É – Os olha-
dores de caranguinhos que tem um 
poder sobrenatural e manda nos 
pontos estratégicos da cidade e no 
Mercado Central são absolutos... Xô 
coisa ruim fora

O XONADO DO DIA É – hoje 
e todo dia se comemora o dia do 
ser mais completo e amado desse 
mundão sem portei de meu Deus 
que é mulher... valorosa... digna... 
respeitada... amada e empoderada... 
parabéns nobre guerreira... Fui

Fachin anula condenações de 
Lula na Lava Jato 

DIVULGAçãO

Parlamentar cobra mais investimentos 
dos governos em municípios do NM

Câmara cobra melhorias e direitos das 
pessoas com deficiência

Foram disponibilizadas aos Es-
tados 6,07 milhões de vacinas, das 
quais foram aplicadas apenas 3,8 
milhões. Ministério da Saúde distri-
bui mais 2,9 milhões de doses da 
CoronaVac. Embarque de doses da 
CoronaVac. Apesar da carta em que 
se declararam “no limite”, os gover-

nadores de 14 Estados aplicaram só 
60% das vacinas.. Foram disponibi-
lizadas aos Estados 6,07 milhões 
de vacinas, das quais resultaram 
aplicadas apenas 3,8 milhões, se-
gundo a plataforma vacinabrasil.
org, do Laboratório de Estudos 
Espaciais do Centro de Pesquisas 

Computacionais da Rice University, 
de houston (EUA), que monitora a 
vacinação no mundo.  No Piauí de 
Wellington Dias (PT), do Fórum 
de Governadores, foram aplicadas 
apenas 108,3 mil (53%) das 206,6 
mil doses disponibilizadas. No Ma-
ranhão do não menos falante Flá-

vio Dino (PCdoB), foram 229.270 
doses (51%) das 448.040 vacinas 
enviadas pelo Ministério da Saúde. 
Das 1.111.200 doses disponibiliza-
das para a Bahia de Rui Costa (PT), 
só 58% foram usadas. No Ceará do 
petista Camilo Santana, 437 mil 
(62%).

Última

Estados que alegam estar “no limite” aplicaram 
apenas 60% das vacinas recebidas

VALDEMAR SOARES

Uma das preocupações recorren-
tes da Câmara Municipal de Montes 
Claros está ligada aos direitos das pes-
soas com deficiência. O vereador Ro-
drigo Cadeirante (Rede) convive com 
o problema de perto e tem recebido 
reclamações da população referente 
ao transporte público, que foi agra-
vada pelo Decreto Municipal de n° 
3770/2018. Para ele, a legislação fere 
os direitos das pessoas com deficiência 
e limita a oito, o número de viagens 
diárias gratuitas no transporte coletivo 
da cidade protocolado uma represen-
tação, pedindo urgência na análise da 
situação, pois o Decreto limita o ir e 
vir da pessoa e fere a legislação”, acres-
centa o vereador.

Em resposta, o Ministério Público 

do Estado de Minas Gerais, por inter-
médio do promotor de Justiça e Cura-
dor da Pessoa com Deficiência da Co-
marca de Montes Claros/MG, expediu 
a Recomendação de Nº 12/2018. No 
documento, o MP sugere ao Prefeito 
de Montes Claros que no prazo má-
ximo de 60 dias, elabore e encaminhe 
projeto de lei municipal nº4,226/2010 
para prever seu poder regulamentar 
sobre a gratuidade no transporte pú-
blico coletivo para as pessoas com de-
ficiência ou, alternadativamente, para 
fazer constar diretamente na referida 
Lei eventuais limitações de viagens di-
árias para referidas pessoas, sob pena 
de abuso do poder regulamentar e 
ofensa ao princípio da legalidade estri-
ta. Além do mais, requisita à autorida-
de destinatária, no prazo de 30 dias, a 
contar da data do recebimento da pre-

O ministro Edson Fachin, do Su-
premo Tribunal Federal (STF), decidiu 
ontem (8) anular as condenações do 
ex-presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va na Operação Lava Jato. Na decisão, 
o ministro entendeu que a 13ª Vara 
Federal em Curitiba não tinha compe-
tência legal para julgar as acusações. 
Com a decisão, o ex-presidente não 
terá mais restrições na Justiça Eleitoral 
e está elegível para disputar um cargo 
público. 

Pela decisão, ficam anuladas as 
condenações nos casos do triplex do 
Guarujá (SP), com pena de 8 anos 
e 10 meses de prisão, e do sítio em 
Atibaia, na qual Lula recebeu pena 
de 17 anos de prisão. Os processos 
deverão ser remetidos para a Justiça 
Federal em Brasília para nova análise 
do caso. 

A anulação ocorreu porque Fa-
chin reconheceu que as acusações da 
força-tarefa da Lava Jato contra Lula 
não estavam relacionadas diretamen-
te com os desvios na Petrobras. Dessa 
forma, seguido precedentes da Cor-
te, o ministro remeteu os processos 
para a Justiça Federal em Brasília. 

“Apesar de vencido diversas vezes 
quanto a tema, o relator [Fachin], 
tendo em consideração a evolução 
da matéria na 2ª Turma em casos 

O presidente da Câmara Munici-
pal, Claudim da Prefeitura (Cidada-
nia) disse que a cidade só crescerá no 
momento em que as outras cidades 
menores e próximas da região conse-
guir se desenvolver e caminhar sozi-
nhas em algumas áreas. O presidente 
lembrou que no momento em que 
os pequenos municípios se acomo-
dam e sempre buscam meios de re-
solver os seus problemas via Montes 
Claros, a cidade fica sobrecarregada 
e impedida de crescer como deveria 
e citou como exemplo a saúde. Se-
gundo Claudim, a saúde de Montes 

Claros tem uma população estimada 
em cerca de 450 mil habitantes e os 
hospitais e prontos socorros da ci-
dade tem capacidade para atender a 
demanda com folga, mas agora com 
o cancelamento da cirurgia eletiva e 
o aumento dos casos de Covid-19 a 
nossa saúde corre o risco de entrar 
num colapso e por isso entramos na 
fase roxa e fechamos mais a cidade, 
mas acontece segundo o presidente 
disse que o sistema hoje atende cerca 
de um milhão e meio de pessoas que 
vem de todo o norte de Minas e Sul 
da Bahia e com isso o sistema de saú-

de que poderia estar sendo aperfeiço-
ado e melhorado, vive uma situação 
invertida e não cresce e no final não 
consegue atender de forma satisfató-
ria, nem os montes-clarenses e nem 
mesmo os pacientes que vem de fora. 
“Eu citei a saúde, mas isso vale para 
tudo e nós devemos nos unir para fa-
zer com que o norte de Minas ganhe 
estrutura para que cada município na 
medida do possível possa resolver os 
seus problemas mais simples, e fican-
do Montes Claros como uma solução 
final, no caso de terem problemas 
mais graves e com isso todos sairiam 

ganhando. Mas para isso acontecer, 
primeiramente é preciso que todos 
se unam e, tenha deputados com-
prometidos na esfera federal para 
lutar pela cidade e que seja daqui e 
conheça de perto os problemas e lu-
tem pelos mesmos projetos e assim 
teremos  um povo mais satisfeitos e 
o atendimento nos principais pro-
blemas amenizados’’, disse ainda o  
presidente que se todos deputados 
estaduais e federais  lutarem pelos 
mesmos ideais, ficam mais fortes e a 
voz do Norte de Minas ecoará mais 
longe e bem mais forte.

Ministro considerou Vara de Curitiba incompetente para julgar o caso

DIVULGAçãO
sente Recomendação, a prestação de 
informações por escrito sobre o aco-
lhimento da determinação e as medi-
das adotadas para o seu cumprimento, 
ou apresentação de justificativa funda-
mentada para o seu não atendimento 
(Recomendação Nº 12/2018).

Outras demandas - alçadas e pré-
dios públicos adaptadas, para atender 
as necessidades da população. O Se-
cretário Municipal de Infraestrutura e 
Planejamento relatou que a Prefeitura 
está fazendo o diagnóstico das incon-
formidades dos prédios públicos mu-
nicipais antigos e outras providências: 
“Após avaliação, será realizado o orça-
mento para a priorização de investi-
mentos. Inicialmente, naqueles com 
maior utilização, como rodoviária, 
Prefeitura, Unidades de Saúde e esco-
las. Algumas intervenções já ocorrem 
nos prédios que estão em ampliação 
e reforma. Em relação às calçadas, da 
mesma forma. As calçadas novas são 
exigidas por ocasião da aprovação de 
projetos privados e públicos e o habi-
te-se só é concedido se a obra estiver 
executada de acordo com a Lei”, con-
cluiu o secretário. 

Rodrigo relatou que existe mais 
uma reclamação constante é sobre o 
funcionamento do Centro de Medici-
na Física, Reabilitação e Distribuição 
de Órtese e Prótese da Secretaria 
Municipal de Saúde que atende além 
de Montes Claros 85 municípios nor-
te-mineiros a população reclama da 

falta de cadeiras de rodas, próteses, 
e também da dificuldade de agendar 
acompanhamentos específicos como 
atendimento psicológico e fisiotera-
pia. A Referência Técnica da Junta 
Reguladora da Rede de Cuidados da 
Pessoa com Deficiência de Montes 
Claros da Secretária Municipal de 
Saúde de Montes Claros, afirma que 
a estrutura do Centro (instalações 
físicas, água, luz, telefone, recursos 
humanos, etc) tem seus recursos 
custeados pelo município de Montes 
Claros e já o serviço prestado, que 
inclui desde a reabilitação do pacien-
te deficiente físico até a obtenção de 
órteses, próteses e meios auxiliares 
de locomoção e/ou ortopédicos, é 
financiado através de recurso fede-
ral destinado para tal: “Temos uma 
demanda de usuários aguardando a 
entrega de órteses, próteses e meios 
auxiliares, pois o recurso que temos 
disponível não é suficiente, porém, já 
encontra-se em andamento processo 
aberto para licitação de novos forne-
cedores para aquisição desse serviço e 
esperamos que tudo se regularize no 
primeiro semestre do ano de 2019”, 
explica Cadeirante que ainda comple-
ta que a atual administração tem pro-
curado ofertar um serviço de qualida-
de e com o menor tempo de espera 
possível, porém, serviços como esse 
dependem de prazos de fornecedores 
que acabam prolongando o prazo de 
entrega dos produtos.

semelhantes, entendeu que deve ser 
aplicado ao ex-presidente da Repú-
blica o mesmo entendimento, reco-
nhecendo-se que a 13ª Vara Federal 
de Curitiba não era o juiz natural 
dos casos”, diz nota do gabinete de 

Fachin. 
A condenação no caso do triplex 

foi proferida pelo então juiz Sergio 
Moro. No caso do sítio de Atibaia, 
Lula foi sentenciado pela juíza Ga-
briela hardt. 

A decisão também atinge o pro-
cesso sobre supostas doações irre-
gulares ao Instituto Lula. O processo 
ainda está em tramitação na 13ª Vara 
e também deverá ser enviado para 
Brasília. (Agência Brasil)
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GIRLENO ALENCAR

Presidente assume Sociedade Rural com 
desafio sobre pós-pandemia

Sebrae e CDL Montes Claros promovem o 
Mulheres Empreendedoras

Professora de Janaúba aborda transparência 
na vacinação

Amams elabora plano de desenvolvimento 
urbano em Montezuma

GIRLENO ALENCAR

A Sociedade Rural de Montes 
Claros tem novo presidente. José 
Moacyr Guimarães Bassos foi elei-
to ontem, na primeira assembleia-
geral da entidade pelo sistema 

virtual, por causa da pandemia. 
O novo presidente é o 27º a as-
sumir o cargo, ele que tem uma 
experiência de 20 anos na área. 
Substituirá José Luiz Veloso Maia.  
No seu discurso de posse, o novo 
presidente observou que o desafio 

do seu mandato é saber como fi-
cará a classe rural depois da pan-
demia. “Vivemos o novo normal. 
quem diria: esta é a primeira vez 
na história da Sociedade Rural de 
Montes Claros que fazemos uma 
assembleia virtual, seguida da 

A professora do Instituto Fede-
ral do Norte de Minas Gerais, em 
Janaúba, Renata Cristina Noguei-
ra, doutoranda na Universidade 

Federal da Bahia, juntamente com 
os professores doutores José An-
tonio G. de Pinho, Fabiano Maury 
Raupp e Ana Rita Silva Sacramen-

DIVULGAçãO 

O Sebrae Minas e a Câmara de 
Diretores Lojistas de Montes Cla-
ros promovem hoje (9) pelo sis-
tema remoto o projeto Mulheres 
Empreendedoras, para comemo-
rar o  Dia Internacional da Mulher, 
que ocorreu ontem. A inciativa 
gratuita será realizada das 19 às 
20h30. “Com esse evento quere-
mos inspirar as participantes com 
exemplos de sucesso e dicas de 
empresárias que enfrentam os de-
safios do empreendedorismo e da 

maternidade”, ressalta a analista 
do Sebrae Minas hebbe Mendes. 
Entre as empreendedoras que vão 
contar um pouco de suas histórias 
de vida e deixar suas mensagens, 
estão Elizangela Soares Ramos 
Lopes, proprietária do Shopping 
da Limpeza, e Priscila Gusmão, da 
Oral Center.  

A comediante Concessa minis-
tra a palestra “Tecendo Prosa de 
Empreendedorismo”. O encon-
tro será mediado pela analista do 

Sebrae Minas Andreza Capelo.  O 
presidente da CDL, Ernandes Fer-
reira, destaca que, mesmo com 
as limitações impostas pela pan-
demia, as entidades de apoio aos 
negócios se uniram para realizar o 
encontro on-line. “Será um even-
to de mulheres para mulheres, no 
qual reforçaremos o importante 
papel que elas exercem a frente 
dos negócios e suas muitas outras 
atribuições, além do ambiente 
profissional”, enfatiza.  (GA)

DIVULGAçãO

A Associação dos Municí-
pios da Área Mineira da Sudene 
(Amams) estará elaborando o 
Plano de Desenvolvimento Ur-
bano de Montezuma, conforme 
articulação do prefeito Ivam 
Vieira com a diretoria da enti-
dade. O Departamento de Enge-
nharia da Amams, com os seus 
engenheiros civis, ambientais, 
topógrafos e arquitetos estará 
em Montezuma para executar 
esse serviço. O presidente da 
Amams, José Nilson Bispo de Sá 
e o secretário-executivo Ronal-
do Dias se reuniram com o pre-
feito e seu secretário municipal 
de Agricultura, Joaquim Pereira 
de Amorim quando ajustaram 

essa agenda. O prefeito pediu 
a Amams esse Plano Municipal 
para definir quais obras deverá 
executar em todo município.

Ele lembra que recebeu dos 
deputados Zé Reis e Marcelo 
Aro o anuncio da liberação de 
emendas parlamentares e con-
vênios, que serão aplicados em 
asfaltamento de ruas e praças, 
além da compra de um ônibus 
para os estudantes que estudam 
em Mato Verde. No seu plane-
jamento, pretende construir 
e revitalizar as praças de São 
Bartolomeu, Areião, Brejinho e 
várias praças da cidade. Porém, 
depende dos projetos técnicos, 
que definirão os valores de cada 

obra e ainda serão apresentados 
na captação dos recursos. “Fico 
satisfeito quando a Amams se 

dispõe a fazer esses projetos. 
Ajuda demais”, salienta o pre-
feito Ivam Vieira. (GA)

to, publicaram, no site do jornal 
“Estadão”, um artigo relacionado 
à transparência da vacinação con-
tra a Covid-19. “O artigo descre-
ve como está sendo construída a 
transparência de informações re-
lacionadas à vacinação nas capitais 
brasileiras. A pesquisa envolveu 
uma série de coletas de dados so-
bre a vacinação nos portais eletrô-
nicos das capitais brasileiras, em 
quatro semanas, por meio de um 
modelo de análise desenvolvido 
pelos pesquisadores”.

Os resultados mostram que 
apenas duas capitais apresentam 
um resultado de transparência 
“alto”: João Pessoa, Porto Velho; 
cinco capitais, resultado “bom”: 
Aracaju, Macapá, Porto Alegre, 
Recife, Teresina; sete capitais, 
“médio”: Brasília, Florianópolis, 
Manaus, Palmas, Rio Branco, Rio 
de Janeiro, Salvador; 11 capitais, 
“baixo”: Belém, Belo horizonte, 
Boa Vista, Cuiabá, Curitiba, Forta-
leza, Goiânia, Natal, São Luís, São 

Paulo, Vitória; e duas capitais, re-
sultado “opaco”: Campo Grande, 
Maceió.

No artigo, eles observam que 
“parece que a necessidade de 
transparência nunca foi tão la-
tente como na pandemia da Co-
vid-19, afinal trata-se de uma si-
tuação onde está em risco a vida 
da população em uma questão 
sobre a qual a comunidade cien-
tífica tinha pouco conhecimento. 
A transparência tem sido uma 
“pedra no sapato” da democracia 
brasileira. Com uma matriz políti-
ca assentada no patrimonialismo, 
no clientelismo, no fisiologismo 
e outras referências do mesmo 
campo, prestar contas pelos agen-
tes públicos não tem sido uma 
obrigação que se imponha a esses 
agentes. Apesar deste peso histó-
rico, a partir da Constituição de 
1988 ocorreu a criação de vários 
instrumentos legais e organiza-
ções empenhadas em impulsio-
nar a transparência no sentido 

de transformá-la em um valor na 
cena política brasileira”.

Frisam ainda que “agora já no 
contexto da pandemia, podemos 
destacar o intenso e profícuo tra-
balho da Open Knowledge Brasil 
(OKBR) com o levantamento e 
publicação de boletins sobre a 
atuação dos Estados e depois das 
Capitais no tocante à situação de 
combate à pandemia. Os Estados 
e Capitais parecem ter “abraça-
do” a ideia, tanto que foi possível 
perceber uma busca por melhores 
desempenhos nos rankings cons-
truídos e veiculados pela OKBR. 
Todos ganhamos com os avanços 
dos portais eletrônicos, cujas in-
formações se mostravam cada vez 
mais completas a medida que se 

passavam as semanas. Entrou em 
jogo depois a Transparência Inter-
nacional Brasil (TIB), com orien-
tações e pesquisas sobre transpa-
rência nas compras emergenciais, 
sendo observado um movimento 
semelhante ao já apresentado em 
relação às questões sanitárias e 
epidemiológicas. Obviamente que 
os resultados ainda não são tão 
animadores (questões sanitárias/
epidemiológicas e contratações 
emergenciais), e há uma cons-
ciência de que o caminho a ser 
percorrido ainda é árduo e longo. 
E agora, por onde vai a transpa-
rência sobre a vacinação contra a 
Covid-19? Acompanhamos os por-
tais eletrônicos das capitais brasi-
leiras”. (GA)
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eleição da diretoria da entidade. 
Enfrentamos uma grave crise de 
saúde pública com a pandemia do 
coronavírus, seguida de desafios 
econômicos, em consequência do 
agravamento da doença em nosso 
país”.

O presidente José Moacir desta-
ca que “a força do homem do cam-
po faz com que possamos encarar 
de frente essa fase. Mesmo diante 
de um momento sem precedentes, 
temos demonstrado a nossa capa-
cidade de regeneração, de cresci-
mento e solidez, em meio a tantas 
adversidades. Somos nós os res-
ponsáveis pela abertura de novos 
mercados e novas divisas agrícolas. 
Prova disso é que a Confederação 
da Agricultura e Pecuária do Brasil 
informou que o Produto Interno 
Bruto (PIB) do Agronegócio para 
2021 tem um índice de crescimen-
to de 3%, enquanto o Valor Bruto 
da Produção Agropecuária (VBP) 

deverá ter aumento de 4,2%. Em 
2020 o setor teve um crescimento 
substancial, de 9% no PIB e 17,4% 
no VBP.”

Ele assegura que assume a 
presidência da Sociedade Rural 
de Montes Claros com importan-
tes desafios pela frente, “como se 
comportar ao final da pandemia, 
novas formas de trabalho, no-
vas tecnologias vieram pra ficar? 
Como serão as atividades de atu-
ação dos nossos trabalhadores? 
O mercado muda ou permane-
ce como está? que legado esse 
novo normal deixa para todos 
nós? Sem contar que no Norte 
de Minas já nos deparamos com 
inúmeros desafios históricos en-
frentados pelo pequeno, médio 
e grande produtor rural, como 
os longos períodos de estiagem, 
que acabam acarretando crise 
hídrica e dívidas rurais. Temos, 
ainda, legislação ineficiente; falta 

de  garantia do direito a proprie-
dade, dentre outros”.

Na sua visão, é dever da en-
tidade trabalhar e integrar, am-
parar o homem do campo, for-
talecendo a ligação do produtor 
com as esferas governamentais, 
criando um ambiente favorável 
ao debate, buscando soluções de 
negócios, eliminando problemas 
e fomentando o desenvolvimento 
de toda região. Pretende alavan-
car a representatividade e incan-
savelmente defender o homem 
do campo, incrementando a Ex-
posição Agropecuária de Montes 
Claros, que é a casa de quem faz 
o campo. “A Expomontes é um 
dos trabalhos mais importantes 
da Rural, mas não é o único. Pre-
cisamos avaliar a situação como 
um todo, deixar de lado concei-
tos antigos e encarar as mudan-
ças que se apresentarem no perí-
odo pós-pandemia”, conclui.
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Estado conclui hoje a entrega de nova 
remessa de vacinas contra a Covid-19

Montes Claros registra 12 mortes por 
Covid-19; Ponto Chique, o primeiro óbito

Profissionais da Saúde 
enfrentam plantões de até 24h 
na luta contra a Covid-19

MULHERES NA LINHA DE FRENTE

GIRLENO ALENCAR

A Secretaria de Estado da Saúde 
de Minas Gerais e a Polícia Militar 
concluem hoje a entrega de nova 
remessa de vacinas contra a Co-
vid-19 no Norte de Minas. Na sex-
ta-feira passada a região recebeu 
19.800 doses de vacinas da  Coro-

naVac,  produzidas  pelo Instituto 
Butantan, em parceria com o la-
boratório chinês, Sinovac.  Com a 
nova remessa, a região contabilizou 
110.200 mil doses de vacinas. Dessa 
remessa de sexta-feira, 12.800 do-
ses vieram para os 54 municípios 
vinculados à Superintendência Re-
gional de Saúde sediada em Montes 

Claros. A entrega das vacinas foi 
iniciada nesta segunda-feira (8), 
contemplando municípios que in-
tegram as microrregiões de saúde 
de Salinas, Francisco Sá, Taiobeiras 
e Montes Claros.

hoje o trabalho terá prossegui-
mento com o término da entrega de 
vacinas a municípios das microrre-
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Saúde

O setor de epidemiologia da Pre-
feitura de Montes Claros informou na 
noite de ontem (8), a mortes de 12 
pessoas por complicação provocadas 
pelo novo coronavírus, aumentando 
para 329 o número de óbitos do mu-
nicípio.  São cinco mulheres com ida-
de entre 42 e 83 anos e sete homens, 
com idade entre 46 e 83 anos. Foram 
registrados ainda 111 novos casos da 
Covid-19, aumentando para 20.112 o 
número de casos positivos na cidade. 
São 61 homens e 50 mulheres com 
idades entre um a 83 anos. Todos 
sendo acompanhados pela Vigilância 
Epidemiológica.

O município de Ponto Chique re-
gistrou a primeira morte por causa do 
Covid-19 e com isso a região chegou 
a 80 municípios com óbitos por causa 
dessa doença, conforme os dados do 
boletim estadual. Foram mais cinco 
mortes na região, sendo três em Por-

teirinha e mais uma em Monte Azul, 
além do caso de Ponto Chique. São 
250 novos casos, em Bocaiuva (1), 
Botumirim (3), Buenópolis (1), Ca-
pitão Enéas (9), Chapada Gaúcha (2), 
Claro dos Poções (10), Cônego Mari-
nho (1), Coração de Jesus (3), Curral 
de Dentro (2), Francisco Dumont (4), 
Guaraciama (1), Ibiaí (28), Icaraí de 
Minas (11), Indaiabira (2), Itacambi-
ra (13), Itacarambi (1), Januária (9), 
Jequitaí (1), Juramento (3), Lassan-
ce (2), Luislândia (1), Mamonas (5), 
Manga (10), Mato Verde (11), Mira-
bela (4), Monte Azul (37), Olhos-d’ 
Água (1), Padre Carvalho (3), Patis 
(2), Porteirinha (3), Riachinho (1), 
Rio Pardo de Minas (4), Rubelita (1), 
Santo Antônio do Retiro (4), São João 
do Pacuí (1), São João do Paraíso 
(12), São Romão (4), Taiobeiras (4), 
Vargem Grande do Rio Pardo (6), Var-
zelândia (15) e Verdelândia (15). O 

Norte de Minas chegou nesta segun-
da-feira, a 50.370 casos de Covid-19 
ao todo, sendo 49.517 casos confir-
mados e 853 mortes. 

As 853 mortes foram em 79 muni-
cípios do Norte de Minas, em Águas 
Vermelhas (3), Bocaiuva (20), Bo-
tumirim (1), Brasília de Minas (9), 
Buenópolis (6), Buritizeiro (16), Ca-
pitão Enéas (6), Catuti (2), Chapada 
Gaúcha (1), Claro dos Poções (3); 
Cônego Marinho (1), Coração de Je-
sus (3), Curral de Dentro (4), Divisa 
Alegre (6), Engenheiro Navarro (1), 
Espinosa (31), Francisco Dumont 
(3), Francisco Sá (11), Fruta de Leite 
(1), Gameleiras (3), Glaucilândia (3), 
Grão Mogol (3), Guaraciama (1), Ibiaí 
(1), Icaraí de Minas (1), Indaiabira 
(1), Itacambira (2), Itacarambi (5), Ja-
íba (16), Janaúba (45), Januária (20), 
Japonvar (1), Jequitaí (4), Joaquim Fe-
lício (2), Josenópolis (3), Juramento 

giões Janaúba/Monte Azul; Coração 
de Jesus, Montes Claros e Bocaiuva. 
Assim como nas remessas anterio-
res, o transporte das vacinas até os 
municípios está sendo realizado em 
veículos das secretarias de saúde 
com escolta da Polícia Militar. A co-
ordenadora de Vigilância em Saúde 
da SRS de Montes Claros, Agna So-
ares da Silva Menezes explica que 
a distribuição das vacinas para os 
municípios segue critérios defini-
dos pelo Ministério da Saúde, tendo 
como base a população estimada do 
público-alvo do Programa Nacional 
de Imunizações – (PNI).

Com essa nova remessa a reco-
mendação repassada aos municípios 
é que seja dada continuidade à vaci-
nação de idosos, bem como profis-
sionais de saúde que atuam na linha 
de frente de enfrentamento da Co-
vid-19. As 12,8 mil doses repassadas 
aos municípios que integram a SRS 
de Montes Claros contemplará a va-
cinação de mais 6,4 mil pessoas, com 
aplicação de duas doses do imuni-
zante. Com a nova remessa enviada 
aos municípios o Estado completa 
o recebimento do sexto lote de va-
cinas, totalizando 1.813.780 doses. A 
campanha de vacinação começou no 
dia 18 de janeiro, data da chegada 
do primeiro lote de vacinas, quan-
do foram recebidas 577.480 doses 
de CoronaVac. A segunda remessa 
foi composta por 190,5 mil doses 

de imunizantes da AstraZeneca/Uni-
versidade de Oxford e, a terceira, 
com 87,6 mil doses de CoronaVac. 
Já a quarta remessa foi de 315,6 mil 
doses de CoronaVac e a quinta 357,4 
mil doses de CoronaVac e da AstraZe-
neca/Universidade de Oxford. 

No final da semana passada, 
além das 12,8 mil doses de vaci-
nas entregues à Superintendência 
Regional de Saúde de Montes Cla-
ros, foram destinadas outras 5,6 
mil doses para a Gerência Regional 
de Saúde de Januária, que tem 25 
municípios sob jurisdição. Já para a 
GRS de Pirapora, que atua em sete 
municípios, foram entregues 1,4 
mil doses de vacinas. Até o momen-
to, a região ampliada de saúde do 
Norte de Minas contabiliza o rece-
bimento de 110. 200 doses de vaci-
nas. No dia 19 de janeiro o Gover-
no do Estado enviou para a região 
42.280 doses da vacina CoronaVac. 
Já no dia 27 de janeiro foram entre-
gues à região 23.620 doses de va-
cinas Coronavac e da AstraZeneca/
Universidade de Oxford. No dia 26 
de fevereiro foram destinadas à re-
gião mais 25,4 mil doses de vacinas 
CoronaVac e AstraZeneca/Universi-
dade de Oxford.

Até a manhã de ontem (8), da-
dos contabilizados pela Secretaria 
de Estado da Saúde de Minas Gerais 
pela plataforma informatizada va-
cinômetro, revelam que aumentou 

para 43.397 as pessoas residentes 
na região ampliada de saúde do 
Norte de Minas que já receberam 
a primeira dose da vacina contra 
a Covid-19. Outras 19.873 já rece-
beram a segunda dose. O número 
de trabalhadores da saúde que já 
receberam a primeira dose da vaci-
na aumentou para 26.200 e os que 
já completaram o esquema vacinal 
somam 19.873 pessoas.

Entre os idosos, pessoas com 90 
anos ou mais totalizam 6.237 que já 
receberam a primeira dose de vaci-
na e 1.056, a segunda. Em seguida, 
com maior quantidade de pessoas 
imunizadas estão os indígenas, to-
talizando 4.819 já contemplados 
com a primeira dose e 3.469, com a 
segunda. Por outro lado, 3.240 ido-
sos entre 85 a 89 anos já tomaram 
a primeira dose da vacina e 133, a 
segunda. Outros, 1.009 idosos que 
residem em instituições de longa 
permanência já tomaram a pri-
meira dose da vacina e outros 821 
completaram o esquema vacinal. 
O vacinômetro também contabiliza 
1.835 idosos com idade entre 80 e 
84 anos que já tomaram a primei-
ra dose da vacina e 26, a segunda. 
Completando o grupo prioritário 
da vacinação contra a Covid-19, 
ao todo 57 deficientes físicos aten-
didos por residências inclusivas já 
tomaram a primeira dose da vacina 
e 47, a segunda dose.

“Covid, Covid, Covid!”, grita a 
enfermeira Adileia Pereira de Jesus, 
a Didi, de 52 anos, quando o neto 
de 7 anos corre para abraçar a vó 
que chega de mais um plantão no 
hospital Eduardo de Menezes, em 
Belo horizonte. O menino sente 
saudade do hábito carinhoso que ti-
nha antes da pandemia da covid-19, 
quando os abraços não representa-
vam um risco à saúde pública.

Didi é uma das milhares de mu-
lheres que atuam na linha de frente 
do combate à pandemia em Minas 
Gerais e que devem, mais do que 
nunca, ser homenageadas neste 
Dia Internacional das Mulheres, ce-
lebrado em 8 de março.

Para a enfermeira, repreender o 
neto é tão difícil quanto as 9 horas 
diárias que passa cuidando dos 30 
pacientes internados atualmente 
no CTI do hEM. Por lá, ela já aten-
deu famílias inteiras com a doença 
e coleciona casos difíceis em pouco 
mais de um ano de pandemia.

“Tinha uma senhora que falava 
‘eu tenho que ficar boa, porque 

meu marido também está doente, 
eu deixei ele na UPA’. E a gente sa-
bia que ele já tinha falecido”, conta, 
sem conseguir segurar o choro.

EMOçãO

Com quase 30 anos de atuação 
como enfermeira, Didi também vi-
veu, nos últimos 12 meses, o fato 
mais marcante na profissão: a famí-
lia de uma de suas pacientes que 
estava internada e não resistiu foi 
para cima do viaduto esperar a fu-
nerária passar com o corpo. Como 
os velórios estavam proibidos para 
preservar a saúde da população, 
eles pediram para o carro parar, 
para que eles pudessem dar adeus 
de longe.

“Até hoje, quando eu conto isso, 
dói. Já pensou ter uma pessoa da 
sua família doente e você não po-
der ter contato? Não poder ver a 
última vez, se despedir? Isso mexe 
muito com a gente, porque pode-
ria ser a minha família também”, 
diz.

Na casa da Didi, o novo normal 
ganhou tons de esperança quan-
do ela recebeu as duas doses da 
vacina, em janeiro, se tornando a 
primeira enfermeira mineira a ser 
imunizada.

“A pandemia afetou a nossa vida 
pessoal, antes mesmo de chegar 
o primeiro caso pra gente. Afetou 
como mulher, como mãe, como 
esposa. Agora, com a vacina, sen-
timos um acalento, vemos o futu-
ro com mais fé. Mas só vou ficar 
tranquila quando todos da minha 
casa tomarem também”, afirma ela, 
que pela primeira vez, em 30 anos 
de casamento, não divide mais o 
quarto com o marido por medo de 
transmitir o vírus para quem tanto 
ama.

DEDICAçãO

histórias como a de Didi não 
são raridade entre as mulheres que 
atuam na linha de frente da Co-
vid-19. A técnica de Enfermagem 
Sandra Prates, também funcionária 
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do Eduardo de Menezes, precisou 
pedir ao filho mais novo, de 16 
anos, que fosse morar na casa do 
pai para que ela pudesse cumprir 
os plantões de 24 horas seguidas 
no hospital, dando suporte ao CTI 
e à ala de internação.

“É difícil. Eu trabalho 24h e fol-
go 24h, mas quando eu chego em 
casa de manhã, eu só preciso dor-
mir. A vida pessoal fica parada. Não 
só a minha, mas a da maioria dos 
profissionais da Saúde. Uns ado-
eceram, outros cansaram. Os que 
estão no mercado hoje são guer-
reiros. Damos o ombro, o braço, o 
coração, nossa vida, nossa família”, 
relata. (Agência Minas)

(1), Juvenília (4), Lassance (1), Lontra 
(5), Luislândia (1).

Tem ainda em Mamonas (4), 
Manga (7), Matias Cardoso (5), Mato 
Verde (5), Mirabela (4); Miravânia (1), 
Montalvânia (14), Monte Azul (17), 
Montes Claros (317), Montezuma (2), 
Ninheira (2), Nova Porteirinha (2), 

Novorizonte (3), Olhos-d’ Água (3), 
Padre Carvalho (3), Pai Pedro (2), Pe-
dras de Maria da Cruz (2), Pintópolis 
(1), Pirapora (28), Ponto Chique (1), 
Porteirinha (31), Riachinho (2), Ria-
cho dos Machados (3), Rio Pardo de 
Minas (4), Rubelita (1), Salinas (24), 
Santa Cruz de Salinas (2), Santa Fé de 

Minas (2), Santo Antônio do Retiro 
(1), São Francisco (21), São João da 
Lagoa (1), São João da Ponte (14), São 
João das Missões (2), São João do Pa-
raíso (15), São Romão (3), Taiobeiras 
(15), Ubaí (1), Urucuia (3), Várzea da 
Palma (18), Varzelândia (9) e Verde-
lândia (3). (GA)

Montes Claros confirma, em um dia, a maior quantidade de mortes desde o início da pandemia
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Comércio fica em dúvidas sobre abertura 
das lojas

Arcebispo pede católicos para seguirem 
as regras sanitárias

Abrasel quer participação da instituição nos 
colegiados da Covid-19

GIRLENO ALENCAR 

DIVULGAçãO 

DIVULGAçãO 

Os comerciantes de Montes 
Claros ficaram em dúvidas, ontem 
(8), sobre o funcionamento do 
setor, diante do Decreto Estadual 
que foi publicado pelo governador 
Romeu Zema para entrar em vigor 
desde ontem. Olímpio Antonio 
Maia Abreu, presidente do Sindica-
to dos Vestuários explica que ficou 
um vazio, diante dos decretos mu-
nicipal e estadual, pois esperava 
que a Prefeitura divulgasse novo 
decreto dentro das novas medidas 

pelo Estado. Ele está preocupado 
com esse lockdown, pois observa 
que vários lojistas terão que desati-
var suas empresas, pois não supor-
tarão pagar essa despesa sem ter 
fonte de renda. Ontem, ele fechou 
a sua loja na área central e ficou 
aguardando a decisão da Prefeitura 
para saber como fará com o com-
plexo industrial.

O Sindicato do Comércio de 
Montes Claros (Sindcomércio) 
reconheceu que teve esse impas-

se, com os comerciantes ficando 
indecisos. O presidente Glenn An-
drade afirmou que a orientação foi 
seguir os dois decretos, apesar de 
reconhecer que existe necessidade 
da Prefeitura definir se seguirá as 
normas estaduais. A Câmara de 
Dirigentes Lojistas também ques-
tionou a dúvidas. O presidente 
Ernandes Ferreira Silva esclarece 
que Montes Claros deverá editar, 
nas próximas horas, um decreto 
para esclarecer algumas dúvidas 

existentes, além de que o Estado 
deve prestar outros esclarecimen-
tos em razão do alto volume de 
dúvidas. Todas as dúvidas que che-
gam, estão sendo encaminhadas 
para as autoridades do Município 
e do Governo do Estado, as quais 
deve aguardar o retorno dos mes-
mos para apresentar aqueles que 
as levanta.

No domingo, as redes sociais 
foram invadidas com uma mensa-
gem informando que “acabei de 

sair da casa de humberto Souto, 
onde o pessoal da guarda munici-
pal me informou que ainda hoje, 
por volta de meia noite, soltará um 
decreto... mas o mesmo me orien-
tou a abrir o comércio convocando 
os funcionários normalmente, por-
que segundo eles, terão um prazo 
para adequar ao decreto”. O secre-
tário municipal de Defesa Social, 
Anderson Vasconcelos negou que 
a Guarda Municipal tenha dado 
qualquer orientação e alertou para 

o fake news.
A secretária municipal de Saú-

de, Dulce Pimenta, em entrevista, 
garantiu que o decreto estadual já 
está em vigor em Montes Claros, 
apesar de reconhecer que muitas 
pessoas ainda estão com dúvidas, 
mas que os dois decretos tem va-
lidade, pois o município não pode 
deixar de cumprir aquém do que 
é determinado pelo Estado, mas 
pode colocar mais normas para 
proteger a saúde da população.

O arcebispo dom João Justino 
Medeiros, da Arquidiocese de Mon-
tes Claros, fez apelo aos católicos do 
Norte de Minas para seguir as orien-
tações das autoridades sanitárias 
como forma de evitar o crescimento 
dos casos de Covid-19. Ele celebrou 
missa no domingo às 18 horas, na 
Catedral Metropolitana de Montes 
Claros, com o templo sem nenhum 
fiel, por causa do novo decreto mu-
nicipal que proíbe os templos religio-
sos com pessoas. O arcebispo abriu 
a homilia citando que por causa da 
pandemia, a Igreja Católica estava 
celebrando suas missas apenas com 
a menor quantidade de pessoas para 
ocorrer o evento. Ele lembrou que 

esse ato de cumprir as normas sanitá-
rias não é de satisfação, mas sim um 
ato de caridade pela preservação da 
vida.

Na sua homilia, o arcebispo citou 
que muitas cidades estão a beira do 
colapso na saúde e por isso, os cató-
licos devem usar as suas casas como 
“igrejas domésticas”. Dom João Justi-
no Medeiros cita que nesse momen-
to, a Igreja entende que deveria estar 
com as suas portas abertas com os 
seus féis, para funcionar, mas diante 
do quadro da saúde, a casa de Deus 
é maior do que o templo físico e por 
isso, Ele está com os católicos nos 
caminhos da historia e acompanhar 
a luta de quem pretende vencer a 

Covid-19. Na sua visão, as Igrejas sem 
fieis, nesse momento, é uma decisão 
que foi tomada pela Igreja Católica, 
como contribuição à sociedade para 
enfrentar a pandemia. Por isso, é pre-
ciso usar a casa de cada um para orar 
e rezar e assim, estimular a ficarem 
em casa, evitando as aglomerações.

Ainda na sua homilia, o arcebispo 
salientou que no decálogo, o man-
dando central é não matar e isso tem 
sido reforçado pelo Papa Francisco, 
que na visita ao Iraque, pregou que 
“Todos Somos Irmãos“ e os católicos 
podem colaborar com essa situação, 
impedindo colocar em risco a vida de 
outros irmãos e que a morte se alas-
tre. (GA)

O núcleo regional da Associação 
Brasileira dos Bares e Restaurantes de-
cidiu lutar pela participação da entida-
de nos Comitês Municipais de Covid, 
pois entende que o setor é o mais pre-
judicado com as decisões radicais de 
fechamento, mas sem direito a se de-
fender. Por isso, desde ontem, a Abra-
sel passou a inscrever empresários do 
ramo de bares e restaurante em cada 
cidade do Norte de Minas, para cobrar 
este espaço de manifestação. Rodrigo 
de Paula afirma que a classe está total-
mente perdida diante do choque de 
decisões entre o Governo. Cita como 
exemplo que Montes Claros impediu a 
venda de bebidas alcoólicas, enquanto 
o Estado não fez qualquer  proibição. 
Montes Claros permitiu o funciona-
mento do Delivery 24 horas, enquanto 

o Estado limita.
A Abrasel Minas Gerais solicitará ao 

governador Romeu Zema que abraça 
espaço para um representante compor 
o Comitê Estadual, assim como será 
pedido a todos os prefeitos essa situ-
ação. Rodrigo de Paula entende que 
essa posição do Governo em relação 
aos bares e restaurantes tem desper-
tado a categoria para a necessidade 
de se unir em torno dos seus projetos, 
pois não é o responsável pelas mortes 
e casos confirmados de Covid-19. Ele 
lembra que se o Governo tivesse to-
mado as medidas necessárias, como 
a vacinação e aberto novos leitos em 
tempo certo, o Norte de Minas não es-
taria enfrentando o caos atual.

“Estamos aguardando uma defi-
nição do Município se acata de fato a 

Onda Roxa do Governo do Estado ou 
se vão por mais uma vez utilizar os seus 
decretos municipais sobrepondo a hie-
rarquia do governo estadual. A grande 
pergunta que nunca é respondida pela 
administração municipal durante toda 
a pandemia é o porque  quando o 
governo libera as atividades, eles aqui 
utilizam  o plano municipal  e quando 
o governo restringe eles acatam. O que 
fica exposto nesta situação é que, in-
dependente de indicador de contágio, 
nesse um ano de pandemia, as ações 
da Prefeitura são só de restringir,  sem 
fazer os investimentos dos recursos 
federais, como a implantação dos 60 
leitos de UTI na UPA do Chiquinho 
Guimarães, os outros do Alfeu de qua-
dros, que segundo a prefeitura seriam 
os hospitais de campanha”. (GA)

Moc terá protesto contra fechamento 
do comércio

DIVULGAçãO 

GIRLENO ALENCAR

Será realizado na tarde de hoje 
(9), em Montes Claros, um protesto 
contra o lockdown, organizado pelo 
Grupo Ordem Brasil, que é formado 
por antigos membros do Movimento 
Brasil Livre (MBL), com foco para 
pedir a flexibilização do comércio e 
com isso, evitar que pais de famílias 
sejam demitidos. O protesto está fo-
cado na casa do prefeito humberto 
Souto, pois os organizadores enten-
dem que ele pode reduzir os impac-
tos provocados pela paralisação das 
atividades econômicas. O professor 
Davidson Patrick, que foi candidato 
a vice-prefeito em Montes Claros, 
explica que a proposta é fazer uma 

carreata, para evitar a aglomeração 
de pessoas. Ele salienta que o foco 
é permitir a retomada das aulas na 
cidade.

Porém um dos lideres do movi-
mento, Miguel Millard, explica que 
o ato não tem qualquer vinculação 
política partidária ou ideológica, 
mas sim em relação à quantidade de 
pessoas passando fome em Montes 
Claros. Ele afirma que foi procura-
do por um amigo que sequer tinha 
arroz para se alimentar. “Nosso foco 
é permitir que o comércio funcio-
ne, seguindo as normas sanitárias, 
como usar máscaras e álcool, evitar a 
aglomeração. Pode deixar funcionar, 
mas com fiscalização para as regras 
restritivas”, justifica o coordenador, 

que pela primeira vez deixará de 
participar do evento, por causa do 
óbito do seu pai.

Na sua visão, depois de um ano, 
as autoridades municipais e estadu-
ais não avançaram nada em relação 
à Covid 19, pois não aumentaram 
o número de leitos de Covid 19 ou 
mesmo o hospital de Campanha. 
Miguel Milard considera um absurdo 
impedir que os templos religiosos 
possam atuar e lembra que esteve na 
Catedral Metropolitana e viu o rigor 
em exigir distanciamento de dois 
metros e uso de mascara e ainda for-
necer álcool. Na sua visão, proibir os 
templos receber fieis é uma medida 
inconstitucional, pois os prefeitos 
podem restringir, mas não impedir. 
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Escolas estaduais iniciam ano letivo 
em pleno lockdown

Montes Claros sedia primeira etapa do Clube 
de Leitura das Mulheres Negras

GIRLENO ALENCAR

As escolas estaduais do Norte de 
Minas iniciaram ontem (8) o ano le-
tivo de 2021, em pleno lockdown, 
com a realização da Semana do Aco-
lhimento. Os diretores das escolas 
ficaram em dúvidas, pois como a 
macrorregião foi inserida na Onda 
Roxa, onde só funciona os serviços 
essenciais, eles não sabiam o que 
fazer. O lockdown tem duração de 
15 dias e prevalece até o dia 22. Du-
rante esta primeira semana, entre 
os dias 8 e 12 de março, as escolas 
vão se dedicar às atividades de aco-
lhimento dos alunos e desenvolver 
ações que promovam o estreita-
mento dos laços com a comunidade 
escolar. Outro objetivo é fazer com 
que os estudantes conheçam me-
lhor as propostas pedagógicas que 
serão desenvolvidas pela unidade 
de ensino.

A subsecretária de Desenvolvi-
mento da Educação Básica da Se-
cretaria de Estado de Educação de 
Minas Gerais (SEE/MG), Geniana 
Guimarães Faria, destaca a impor-
tância desse momento com os alu-
nos e ressalta as ações desenvolvidas 
para o novo ano na rede estadual. 
“Depois de um ano tão desafiador 
como foi 2020, iniciamos este ano 
letivo sabendo da necessidade de 
mantermos o engajamento para que 
possamos proporcionar, a cada um 
dos nossos estudantes, a continuida-
de do processo de ensino e aprendi-
zagem de forma remota, garantindo 
o direito à educação. Esta primeira 
semana letiva é um momento de 
acolher e estabelecer vínculos, ação 
extremamente necessária para o 
processo de aprendizagem”, afirma. 

A partir de 15/3, têm início as 
aulas do programa ‘Se Liga na Edu-
cação’ e o processo dos Planos de 

Estudos Tutorados (PETs). Para auxi-
liar os educadores na realização das 
atividades, a SEE/MG encaminhou 
documentos orientadores para as 
escolas.  Também durante a Semana 
de Acolhimento os alunos começam 
a conhecer e a se apropriar das fer-
ramentas de estudo não-presencial. 
O Plano de Estudo Tutorado (PET) 
já está disponível para acesso gra-
tuito desde o dia 3/3, no endereço 
eletrônico estudeemcasa.educacao.
mg.gov.br. Para os estudantes que 
não têm acesso à internet, o PET 
será entregue impresso, como em 
2020. A logística e a organização 
para a entrega são feitas pelos gesto-
res escolares, de acordo com a reali-
dade de cada comunidade, sempre 
respeitando as determinações da 
Secretaria de Estado de Saúde (SES
-MG) com relação aos protocolos 
sanitários de prevenção e combate 
à Covid-19.

A jornalista paulista Rosane 
Borges abriu na noite de do-
mingo (7), o projeto “Clube de 
Leitura das Mulheres Negras”, 
criado pela assistente social Yoná 
Fernanda Moreira e incentivado 
pela lei Aldir Blanc, através da 
Secretaria de Cultura de Montes 
Claros. Ela falou sobre racismo, 
a luta das mulheres na atualida-
de. O evento tem o apoio insti-
tucional do Instituto de Desen-
volvimento humano Daghobé e 
tem como objetivo compartilhar 
leitura de textos e de mundo a 
partir da fala de importantes no-
mes do cenário nacional, buscan-
do assim, estimular a prática da 

leitura como forma de emanci-
pação humana. “Nosso Instituto 
está apoiando institucionalmen-
te, através de suas ‘mídias’ digi-
tais, uma iniciativa inédita como 
demonstração de compromisso 
com a superação de processos de 
opressão e construção de uma 
sociedade brasileira pautada pela 
justiça, sem preconceito e discri-
minação de qualquer natureza”, 
explica o presidente do Instituto 
Daghobé, o professor e jornalista 
Anelito de Oliveira.

O projeto contará com quatro 
seções nos dias 7, 14, 21 e 28 de 
março, sempre das 17h às 19h, 
no formato de live no Instagram, 

e será gravada e retransmitida 
através do Facebook, YouTube 
e outras redes sociais com fina-
lidade principal de estimular a 
prática da leitura como forma 
de emancipação humana. Foram 
convidadas quatro mulheres ne-
gras que se destacam entre as 
mais importantes na cena inte-
lectual contemporânea, exem-
plos notáveis do papel da leitura 
na emancipação humana da mu-
lher negra. Doutora em Comuni-
cação pela Universidade de São 
Paulo, Rosane Borges é autora de 
vários livros sobre questões de 
mídia e racismo. No dia 14, será 
a vez da doutora em Literatura 

pela UFMG - Universidade Fede-
ral de Minas Gerais e professora 
do Instituto Federal do Norte de 
Minas, Edneia Rodrigues. No dia 
21, o projeto recebe a jornalista 
brasiliense radicada em Berlim 
com contribuições enormes so-
bre raça e gênero na vida social, 
Noêmia Colonna. E no dia 28, 
participa do evento a também 
jornalista Etiene Martins, mes-
tranda em Comunicação pela 
UFMG e proprietária da Livraria 
Bantu em Belo horizonte, espe-
cializada na comercialização de 
livros e sobre autores e questões 
negras, fechará a primeira edição 
do Clube de Leitura. (GA)
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Dois irmãos morrem e três pessoas 
ficam feridas após serem atingidas por 
descarga elétrica

Estado lança manual de 
enfrentamento à violência contra 
a mulher

Comerciante é morto dentro de 
mercearia, em Rio Pardo de Minas

Criança de 10 anos morre após se 
afogar, em Várzea da Palma

Motociclista morre 
em acidente, em 
Montezuma

Carro pega fogo no 
Planalto, em Moc

No último domingo (7), o dono de 
uma mercearia, de 40 anos, foi assas-
sinado dentro do estabelecimento na 
zona rural de Rio Pardo de Minas. O 
crime foi na Fazenda Nova Aurora. Se-
gundo informações da Polícia Militar, o 
suspeito entrou na mercearia e agrediu 

a vítima com uma facada no tórax. Mes-
mo ferido, o comerciante conseguiu 
sair do local e pediu socorro, mas mor-
reu antes de dar entrada no hospital 
Municipal.

Ainda de acordo com a PM, o moti-
vo do crime seria um desentendimento 

por conta de uma dívida. Uma funcio-
nária contou que o homem tinha uma 
dívida de R$ 1.200 e teria ido ao local 
há 15 dias com um cheque no valor 
de R$ 2 mil e pediu que o comerciante 
descontasse apenas R$ 200. Nesta data, 
os dois se desentenderam e houve uma 

discussão.
A PM faz buscas na região, mas até o 

momento, o suspeito, de 32 anos, ain-
da não foi localizado. De acordo com a 
PM, ele mora na mesma comunidade 
e não tinha passagens pela polícia. O 
caso será investigado pela Polícia Civil.

No último domingo (7), uma 
criança, de 10 anos, morreu após se 
afogar no Rio das Velhas, em Várzea 
da Palma. Segundo o Corpo de Bom-
beiros de Pirapora, a menina tomava 
banho no rio com a avó quando de-
sapareceu.

“A avó chamou pra ir embora e 
escutou um grito, ao olhar pra trás a 
menina já foi vista desaparecendo nas 
águas. No local, tinha uma árvore e a 
suspeita é de que ela tenha batido a 
cabeça na árvore e se escorregado”, 
disse o sargento Vanderlei Albino dos 

Santos, que atuou no resgate.
O corpo da menina foi encontra-

do em um local com três metros de 
profundidade a cerca de 60 metros do 
local do afogamento. O rio passa nos 
fundos do sítio da família na Comuni-
dade de Brejinho.

“No primeiro mergulho já encon-
tramos o corpo. Demoramos pra che-
gar na comunidade porque o local era 
de difícil acesso e tivemos que andar 
cerca de 1 km a pé”, conta o sargento. 
A perícia da Polícia Civil foi acionada e 
liberou o corpo para uma funerária.

Em Montes Claros, no último 
domingo (7), os bombeiros com-
bateram um incêndio em um carro 
no Bairro Planalto. De acordo com 
os militares, as chamas começaram 
no motor assim que o motorista 
deu partida no veículo. As causas 

do incêndio são desconhecidas.
Os bombeiros isolaram o local 

e usaram cerca de 500 litros de 
água para conter as chamas. Os 
ocupantes saíram do carro assim 
que perceberam o fogo e ninguém 
ficou ferido.

ARqUIVO PESSOAL

CORPO DE BOMBEIROS/ DIVULGAçãO

SAMU/ DIVULGAçãO

Na noite do último domingo 
(7), um motociclista, de 26 anos, 
morreu em um acidente na zona 
rural de Montezuma. Segundo in-
formações do Samu, ele perdeu o 
controle do veículo e caiu em uma 
rotatória na Fazenda São Bartolo-
meu. O motociclista foi socorrido 

com traumatismo crânioencefálico 
grave e faleceu após dar entrada 
no hospital. Ainda de acordo com 
o Samu, no trajeto ele entrou em 
parada cardiorrespiratória e foram 
feitas manobras de ressuscitação 
cardiopulmonar. As causas do aci-
dente serão apuradas.

Na zona rural de Jequitaí, no 
Norte de Minas, dois irmãos, de 
33 e 49 anos, morreram e três 
pessoas ficaram feridas após se-
rem atingidos por uma descarga 
elétrica. As cinco vítimas chega-
ram a ser socorridas, mas os dois 
irmãos morreram antes de dar en-
trada no hospital de Jequitaí. Se-
gundo o secretário Municipal de 
Saúde, Simeão Smith, o incidente 
foi na Comunidade de Boqueirão 
e eles faziam a instalação de uma 
antena de telefonia.

“Eles usavam uma arte de bam-
bu pra instalar a antena e ela não 
suportou o peso e quebrou, cain-
do sobre a rede de energia. O cabo 
rompeu atingindo as cinco pessoas 
que ajudavam a sustentar essa arte 
de bambu. As duas vítimas fatais 
sofreram uma descarga elétrica 
muito forte e provavelmente, tive-
ram parada cardiorrespiratória”.

Dois feridos são irmão e primo 
das vítimas fatais, e o terceiro é 
conhecido da família, que ajudava 
na instalação. Os feridos da mesma 
família foram transferidos para a 
Santa Casa de Montes Claros pelo 
Samu. Segundo a assessoria do 
hospital, o irmão está em estado 
grave e respira com ajuda de apa-
relhos; ele sofreu queimaduras no 
rosto, tórax, pescoço, mãos e pés. 
O primo está estável, consciente e 
orientado.

Já o amigo da família, foi leva-
do para o hospital de Pirapora em 
uma ambulância da Prefeitura de 
Jequitaí. “Eles receberam os pri-
meiros atendimentos e foram es-
tabilizados pela nossa equipe até 
a chegada do Samu. Os dois cor-
pos também permaneceram no 
hospital e foram liberados para o 
IML após o trabalho da perícia”, 
disse o secretário de Saúde.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) lançou o “Manual de En-
frentamento da Violência Contra 
a Mulher”. O material foi produ-
zido pelo Departamento de Inves-
tigação, Orientação e Proteção à 
Família (Defam), com objetivo de 
divulgar os serviços disponibiliza-
dos na Delegacia Especializada de 
Atendimento à Mulher (Deam) e 
nas principais instituições que 
compõem a rede de proteção à 
mulher.

O lançamento do manual foi 
transmitido ao vivo pelo canal 
oficial da PCMG no YouTube, na 

sexta-feira (5/3). “Acreditamos 
que uma mulher bem informada e 
orientada tem todas as condições 
de romper com o ciclo da violên-
cia e denunciar o seu agressor”, 
pontuou a chefe do Defam, dele-
gada Carolina Bechelany.

Segundo a delegada, a infor-
mação permite que a mulher pos-
sa entender que, às vezes, o que 
ela acredita ser apenas ciúme ou 
mesmo uma demonstração de 
amor, com o passar do tempo, tor-
nou-se uma violência psicológica 
e moral. “É munida de informação 
e de coragem que ela vai procu-

rar a delegacia. Nesse momento, 
estaremos aptos a acolher essa 
mulher, e a orientar sobre seus di-
reitos e iniciar os procedimentos 
para a devida responsabilização 
dos agressores”, afirmou.

CONTEÚDO

O manual apresenta de forma 
detalhada o ciclo de violência e 
traz o passo a passo para o regis-
tro de ocorrência e a solicitação 
de medidas protetivas de urgên-
cia. A delegada Cristiane Moreira, 
responsável pelo conteúdo, frisou 

a importância da divulgação dos 
serviços disponibilizados tanto 
pela PCMG quanto por outras 
instituições, como o Ministério 
Público, a Polícia Militar de Minas 
Gerais e o Tribunal de Justiça.

Na oportunidade, também foi 
lançado um vídeo, em animação, 
produzido em parceria com a De-
legacia Especializada em Investi-
gação de Crime Cibernético, que 
traz de forma simples e didática 
todos os serviços que estão dispo-
níveis para a mulher em situação 
de violência na delegacia. (Agên-
cia Minas)

Conteúdo da Polícia Civil informa sobre rede de proteção e orienta sobre 
registro de ocorrência e medida protetiva
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Outros projetos na pauta de votação nesta 
semana

Médico cubano faz festa 
clandestina em Montes Claros

Pacheco afirma que Senado irá 
votar projetos da pauta feminina e 
crédito para pequenas empresas

GIRLENO ALENCAR

Um médico cubano, de 51 
anos, que reside em Montes 
Claros foi flagrado domingo 
à noite quando realizava festa 
clandestina em sua residência, 
na rua Alamedas das Paineiras 
no bairro Jaraguá I, contrarian-
do o Decreto Municipal 4.180 
que impedia essa atividade. 
Ele foi preso e encaminhado à 
Delegacia de Polícia. O médico 
oferecia a festa para nove enfer-
meiros, que também não usa-
vam máscaras. O ato causou in-

dignação por envolver somente 
profissionais da área de saúde. 
Se ficar comprovado que eles 
atuam na saúde pública, correm 
risco de serem demitidos por 
causarem mau exemplo. A des-
coberta da festa clandestina foi 
provocada por denuncia anôni-
ma. As viaturas da Polícia Militar 
e Guarda Municipal foram ao 
local e fizeram o flagrante.

O médico cubano alegou 
que estava comemorando o 
seu aniversário e se recusou 
a abaixar o volume do som e 
usar máscara, pois de acordo 

com ele, todos os convidados, 
já estavam imunizados. Ainda 
na residência, os convidados 
entre eles nove enfermeiros, 
também não usavam máscaras 
e nem álcool gel. O médico foi 
detido pelo crime de desobe-
diência, previsto no artigo 330 
do Código Penal, que descreve 
a conduta criminosa como sen-
do o ato de não acatar ordem 
legal de funcionário público, 
além de ser multado 200 Uni-
dades Padrões de Referencia de 
Montes Claros, no valor de R$ 
9.160,00.  

No mesmo horário a Polícia 
Militar e a Guarda Municipal 
flagraram a realização de um 
baile funk de forma clandesti-
na, na avenida João XXIII, com 
a participação de mais de 50 
pessoas. O responsável pelo 
evento foi multado em 200 
Unidades Padrões de Referen-
cia de Montes Claros, no valor 
de R$ 9.160,00 e ainda teve de 
encerrar o evento. O organiza-
dor foi conduzido a Delegacia 
de Polícia, onde responderá 
por crime contra a saúde e ain-
da por desrespeito.

PEDRO FRANçA/ AGêNCIA SENADO
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Na semana em que se co-
memora o Dia Internacional da 
Mulher, a pauta do Senado tem 
projetos de ampliação da parti-
cipação feminina nas decisões 
da Casa e de defesa dos direitos 
das mulheres. O anúncio foi feito 
pelo presidente da Casa, senador 
Rodrigo Pacheco, após a reunião 
de líderes partidários nesta se-
gunda-feira (8). Além da pauta 
feminina, o Senado deve analisar 
durante a semana outros proje-
tos, como a ampliação de auxílio 
a pequenas empresas e a criação 
de uma comissão de segurança 
pública.

O primeiro item da pauta é o 
projeto que garante a presença 
de uma representante da banca-
da feminina no Colégio de Líde-
res. O Projeto de Resolução do 
Senado (PRS) 6/2021 conta com 
o apoio das senadoras da ban-

cada e assegura à líder, no que 
couber, as mesmas prerrogativas 
dos líderes de partido ou bloco 
parlamentar. A representação no 
Colégio de Líderes deve ampliar 
a participação das mulheres nas 
decisões e discussões do Senado.

“Esse projeto define sempre a 
presença de uma mulher, como 
líder da bancada feminina, no 
Colégio de Líderes. Além de rei-
vindicar as pautas que sejam de 
interesse das mulheres, ela será 
uma representação feminina para 
opinar em relação a outros proje-
tos e o reflexo deles para as mu-
lheres no Brasil. O fato é que há 
uma série de distorções, ao longo 
da história do Brasil e da huma-
nidade, contra os direitos das 
mulheres que precisam a todo 
instante ser corrigidas”, explicou 
o presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco.

O projeto foi apresentado 
pela senadora Eliziane Gama (Ci-
dadania-MA) e tem como relatora 
a senadora Rose de Freitas (MDB
-ES), procuradora da Mulher 
no Senado. A senadora Simone 
Tebet (MDB-MS) será a primeira 
representante do grupo. A ideia, 
no entanto, é de que haja reve-
zamento semestral entre as sena-
doras.

A representação é uma reivin-
dicação das parlamentares, que 
querem inserir na agenda legisla-
tiva proposições de interesse das 
mulheres não apenas na semana 
do Dia Internacional da Mulher, 
quando costumeiramente ocorre 
um esforço concentrado da vota-
ção desses projetos. A análise da 
proposição foi um compromisso 
feito pelo presidente do Senado 
no dia da sua eleição. (Agência 
Senado)

hoje (9), segundo o presi-
dente do Senado, os senadores 
devem analisar a tipificação do 
crime de perseguição obsessiva, 
prática também conhecida como 
“stalking”. O ato é definido como 
a perseguição praticada por 
meios físicos ou virtuais que in-
terfere na liberdade e na privaci-
dade da vítima. O PL 1.369/2019, 
da senadora Leila Barros (PSB-
DF), foi alterado pela Câmara 
e por isso precisou retornar ao 
Senado.

Outros projetos relacionados 
à defesa dos direitos das mulhe-
res que podem ser votados na 
terça-feira são o PL 3.475/2019, 
que autoriza a remoção a pedi-
do de servidora pública federal 
vítima de violência doméstica e 
familiar, independentemente do 
interesse da administração, o 
PL 781/2020, que regulamenta a 
criação de delegacias especializa-

das no atendimento da mulher e 
estabelece o prazo de cinco anos 
para que os estados federados 
criem ao menos uma delega-
cia nos seus territórios, e o PLS 
398/2018, que prevê o estímulo à 
participação da mulher nas áreas 
de ciência, tecnologia, engenha-
ria e matemática.

A partir de quarta-feira (10) 
a pauta do Senado inclui outros 
projetos, como o PL 5.575/2020, 
do senador Jorginho Mello (PL
-SC), que regulamenta o Progra-
ma Nacional de Apoio às Micro-
empresas e Empresas de Pequeno 
Porte (Pronampe) como política 
oficial de crédito e reforça seu 
caráter permanente. O programa 
foi criado para auxiliar pequenas 
e microempresas durante a pan-
demia e evitar demissões.

Também podem ser votados 
nesta semana o PL 4.014/2020, 
que permite a prorrogação 

de estágios e de contratos de 
aprendizagem durante a pande-
mia de covid-19; o PLC 8/2013, 
que permite o pagamento de 
pedágio proporcional ao uso 
da rodovia; e a redação final do 
projeto da nova Lei de Licitações 
(PL 4.253/2020). Este é o último 
passo antes do envio do projeto 
para sanção presidencial.

Segundo Rodrigo Pacheco, 
também deve ser discutida a 
criação da Comissão de Segu-
rança Pública. A reivindicação de 
senadores já vem de legislaturas 
anteriores, mas voltou a ser feita 
no início deste ano por parla-
mentares como o senador Major 
Olimpio (PSL-SP).

AUXíLIO

Rodrigo Pacheco também fa-
lou sobre a expectativa de um 
novo auxílio emergencial, para 

socorrer a população durante a 
crise. O auxílio de R$ 600 con-
cedido em 2020 venceu em 31 
de dezembro. A expectativa é de 
que, com a aprovação da PEC 
Emergencial (PEC 186/2019) na 
última semana, o auxílio seja via-
bilizado. O texto ainda precisa 
ser aprovado pela Câmara dos 
deputados para ser promulgado.

“O senado se desincumbiu 
muito bem do seu dever na se-
mana passada aprovando a PEC 
186/2019, que define ema pos-
sibilidade segura dentro de uma 
responsabilidade fiscal, de se ter 
o auxílio emergencial no Brasil. 
A matéria está na Câmara. Va-
mos aguardar que a Câmara se 
pronuncie, que possamos pro-
mulgar essa proposta de emenda 
à Constituição e viabilizar o au-
xílio emergencial ainda no mês 
de março”, disse o presidente.   
(Agência Senado)

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco disse ontem (8), que a Casa deve analisar a criação de uma 
comissão de segurança pública

Cartório Montes Claros - 1º Oficio
Endereço: Rua Dom João Pimenta, 701, LOJA 01, Centro, Montes Claros, MG - 39400-003
Horário de atendimento: De segundas a sextas-feiras, de 09:00 às 12:00 e de 13:00 às 17:00

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 1º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, AGRIPINA MARIA VIEIRA DA SILVA, CPF/CNPJ nº 02754344608, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 1º Oficio, Rua Dom João Pimenta, 701,
LOJA 01, Centro, Montes Claros, MG - 39400-003, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias,
contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 7.857,65,
em 29/11/2020, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento,
somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 844440684774-7 e
garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 31485, do Livro 2 – Registro Geral, do
Cartório Montes Claros - 1º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser
apresentado ao Cartório Montes Claros - 1º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o
pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”,
nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze)
dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA
FEDERAL, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-
se este edital.

Montes Claros, 05 de Março de 2021

Rosiane Rodrigues Vieira

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA 1ª ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DA 
COOPERATIVA DOS APICULTORES E AGRICULTORES FAMILIARES DO 

NORTE DE MINAS – COOPEMAPI. 

Bocaiúva-MG, 08  de Março de 2021 

 

O presidente do Conselho Administrativo da Cooperativa dos Apicultores e 

Agricultores Familiares do Norte de Minas, Luciano Fernandes de Souza em 

cumprimento às disposições legais e estatutárias (Lei nº 5.764/1971 e em 

observância ao art. 53 do Estatuto Social e de Conformidade com o 

Conselho de Administração, CONVOCA A TODOS OS COOPERADOS 
para participarem da Assembléia Geral Ordinária (AGO), da COOPEMAPI, 

que será realizada no dia 19/03/2021, na cidade de Bocaiuva-MG às 09:00 

horas, com a presença de 2/3 (dois terços) dos associados, em primeira 

convocação; às 07:00 horas, com a presença de metade mais um dos 

associados, em segunda convocação; ou às 08:00 horas, com a presença 

de, no mínimo, 10 (dez) associados em terceira convocação as 09:00 horas.  

Em função da pandemia, a Assembleia Geral Ordinária será realizada online, 
através da plataforma Google Meet, no link meet.google.com/uzb-bsih-par 
para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia. 

O numero de Cooperados ativos para efeito de Quorum ate a presente data é 
de 345. 

ORDEM DO DIA:  

1. Apresentação do balanço 
2. Aprovação das Contas 
3. Assuntos Relevantes a atividade 

 

 

___________________________________________ 
LUCIANO FERNANDES DE SOUZA 

Presidente da COOPEMAPI 
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Cabelo de Isis Valverde: um bate-
papo com a atriz sobre cuidados 
e produtos queridinhos!

‘BBB 21’: Camilla de Lucas reclama 
de grosserias de Caio e consola 
choro de Carla Diaz

Em entrevista ao Purepeople, 
Isis Valverde detalhou a rotina 
de cuidados com o cabelo du-
rante a estação mais quente do 
ano, volta da novela ‘Amor de 
Mãe’ abordando a pandemia 
do coronavírus e conciliação de 
gravações com a maternidade.

Os tons de cabelo mais quentes 
e iluminados seguem sendo tendên-
cia da estação mais quente do ano: 
o verão. A prova disso, Isis Valverde 
renovou o tom e o brilho de seu cas-
tanho natural dourado para retornar 
à novela “Amor de Mãe” e planos 
de encarar seus próximos trabalhos 
com o atual visual.

“Esse é um cabelo mais parecido 
com o meu natural, um castanho 
com pontos iluminados. Pretendo 
mantê-lo assim até o próximo tra-
balho, até o próximo desafio”, conta 
a embaixadora da Alta Moda, marca 
do grupo Alfaparf. Em um bate-papo 
com o Purepeople, a artista falou 
sobre a rotina de cuidados com suas 
madeixas e mais.

Shamppo, condicionador e leave 
in são os maiores aliados de Isis Val-
verde para manter os fios intactos.

“Acho importante usar um pro-
duto depois do banho, que vai aju-
dar a nutrir e hidratar os fios. Gosto 
também de, uma vez por semana 
pelo menos, usar uma máscara. Uso 
a máscara Repair & Defense, da Alta 
Moda, que repara os danos e reduz a 
quebra dos fios”, entrega.

Se tem um produto que Isis Val-

Camilla de Lucas não gostou da 
forma como foi tratada por Caio no 
‘BBB 21’. A sister apontou grosseria 
e desabafou com Juliette e Fiuk: ‘Eu 
fiquei muito chateada, real’

Camilla de Lucas sofreu voto de 
Caio na formação do Paredão falso 
do “BBB21”, neste domingo (07). 
Após berlinda, a influenciadora de-
sabafou com Juliette e Fiuk sobrea 
forma mais ríspida do fazendeiro ao 
falar com ela na casa:

“Teve dois momentos em que ele 
falou comigo de uma forma muito 
grosseira. E eu realmente não gostei, 
porque eu não trato ninguém dessa 
forma”. “E tu respondeu na hora?”, 

perguntou Juliette. “Foi muito rápi-
do, eu fiquei tipo... [cara de assus-
tada]. Eu não gosto de ser recebida 
dessa forma, entendeu?”, respondeu 
Camilla de Lucas.

Juliette encorajou Camilla de 
Lucas a responder Caio a altura. “Eu 
não gosto também não, mas eu sou 
grossa”. “Eu fiquei muito chateada, 
real”, admitiu Camilla.

“Fale pra ele. É importante que 
fale, porque quando acontecer a 
gente tem como... tipo, se ele fala 
uma coisa grossa e você diz: ‘olha, 
não gostei não gostei dessa palavra’, 
na terceira vez ele vai entender que 
não pode falar. Aí se ele falar, é por 
conta e risco dele”, aconselhou a pa-

RESUMO DE Novelas
Carmela tenta se afastar 
de Shirlei. Vitória se pre-
ocupa com a possibili-
dade de ser descoberta. 
Epaminondas decide via-
jar com Safira. Carmela 

se descontrola e revela por que sente raiva de Shirlei. 
Penélope não consegue fazer Rebeca desistir de seu 
plano para ficar com Aparício. Francesca conta para 
os filhos tudo sobre o trauma de Carmela. Beto brinca 
com Tamara. Apolo comunica a Nair que não irá ao ca-
samento de Tancinha com Beto. Carol questiona Isabel 
sobre a guarda definitiva de sua família.

Ana fala para Rodrigo 
que Júlia é sua irmã e vai 
embora abalada. Rodrigo 
conta para Nanda que 
Eva teve uma filha en-
quanto esteve na Patagô-

nia. Cris conhece Vivi Mourão no salão de beleza. Ana 
e Eva chegam com Júlia ao clube e todos comentam 
a semelhança da menina com a tenista. Vitória exige 
que Ana não deixe que Júlia atrapalhe seu treinamento. 
Jonas fica revoltado ao saber que Eva teve um filho. Cris 
fica inconsolável ao descobrir que o marido fez vasecto-
mia. Ana discute com Eva por causa de Júlia. 

Sabiá oferece outro 
morro para Bibi ge-
renciar, mas ela não 
aceita. Zeca descobre 
que é pai de Ruyzi-
nho. Ivan vê Claudio 

na praia e fica nervoso, mas não é visto. A famí-
lia de Ruy fica atônita com a notícia de que Ruy 
não é pai de Ruyzinho.

Érica discute com Clarita 
no Café Boutique. Arman-
do pressiona todos os fun-
cionários e os ameaça de 
serem mandados embora. 
Armando diz que se Érica 

ajudar ele a sabotar Beto, ela não será mandada embora. 
Érica aceita. Mili diz para suas amigas que está confusa 
em relação a JP. Bruno pede para Carol ajudá-lo a ser 
aceito por Dani. Carol diz que fará o possível, mas que 
ele precisa ter paciência. Érica troca o pedido dos clientes 
que Beto está atendendo para ajudar Armando, conforme 
combinado.

verde não abre mão é um condicio-
nador que ajude na recuperação dos 
fios. Um de seus queridinhos possui 
fórmula vegana, livre de sal, parabe-
no e petrolato.

“Adoro! Ele deixa o cabelo mais 
macio e hidratado. Gosto de usar 
leave in também porque isso ajuda 
na hidratação do fio, além de fun-
cionar como uma camada extra de 
proteção. O que estou usando no 
momento é o da linha BB Cream, da 
Alta Moda”, conta.

Isis Valverde garante ainda que 
não possui truques para manter a 
cor do cabelo mais viva, mas que 
busca produtos que não alterem a 
cor castanho natural. Já no trabalho, 
a artista detalha como previne os fios 

dos danos causados pelas fontes de 
calor, como secadores, chapinhas e 
até modeladores de cachos:

“Gosto sempre de usar um pro-
duto que ajude com a proteção 
térmica e o leave in BB Cream da 
Alta Moda ajuda muito, porque ele 
possui 10 benefícios em um único 
produto. Já a recuperação dos fios 
eu faço com a linha reparadora”.

Para manter os cabelos saudá-
veis mesmo em contato com o sol 
e mar no verão, a hidratação é seu 
maior investimento. “Não tem muito 
segredo, na verdade. Usa um condi-
cionador que ajude nessa hidratação 
e, depois, um leave in ou creme de 
pentear que também auxilie nesse 
tipo de cuidado”, disse a atriz.

10 entRetenimentO

raibana.
Fiuk, que já teve mal-estar com 

Caio no programa, recordou alguns 
desafetos com o brother, vencedor 
três vezes consecutivas de Prova do 
Anjo no “BBB”.

“Ele foi grosso comigo uma vez 
no vip. Na hora mesmo eu já falei: 
‘que isso, Caião? Cê tá doido? Por 
que cê tá falando comigo assim?’. 
Depois a gente foi conversar e ele 
pediu desculpa”, amenizou.

O afastamento de Arthur com 
Carla Diaz deixou a loirinha bastante 
abalada. Na formação do Paredão fal-
so, o instrutor de Cross Fit preferiu 
dar a imunidade para Projota e não 
para seu affair, que está na berlinda 
por indicação do Líder Rodolffo.

“A partir do momento que rola 
uma conversa e a matemática não 
fecha, não tem o que fazer. O Pro-
jota falou com ele, ele aceitou, mas 
comigo não sei porque bugou. Mui-
ta minhoca na cabeça só porque eu 
falo com vocês”, diz Carla. “É uma 
mistura de tudo, mas ele não se con-
formava eu permanecer amiga de 
vocês”, acrescentou.

“Sabe o momento que a pessoa 
está vendo o caos e está querendo 
abandonar o barco? É isso”, opina a 
influencer. Carla começa a chorar de 
raiva e desabafa: “E foi o que ele fez. 
Na hora que eu mais precisei”.
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Admissão da Mulher no Rotary

Valor médio de auxílio emergencial será 
de R$ 250, diz Guedes

PEC Emergencial não prevê 
alterações no Simples

A história da admissão da mu-
lher no Rotary é mais um dos epi-
sódios da longa luta feminina pelo 
direito de, mais do que estar, ter 
voz em todos os espaços da socie-
dade. Fundado nos Estados Unidos 
em 1905 como uma organização 
exclusivamente masculina, o Rotary 
assim permaneceu pelos 84 anos 
seguintes.

Desde então, mulheres atuantes 
foram enfrentando a resistência de 
clubes, discutindo, sobretudo sobre 
o papel de Rotary Clube feminino 
e buscando apoio para a expansão 
de clubes formados por mulheres. 
Prevaleceu, no entanto, a decisão 
dos rotarianos contrários à ideia de 
aceitá-las na organização.

Nessa época, no Brasil, era raro 
que as mulheres fossem admitidas, 
mesmo como convidadas nos even-
tos do Rotary.

Eugenia hamann, esposa de um 
associado ao Rotary Club do Rio de 
Janeiro e muito ligada à assistência 
social e ao feminismo, teve publi-
cadas na Revista Rotary Brasileira, 

duas contundentes cartas abertas, 
nas quais questionava a exclusão 
das mulheres. Somente no final dos 
anos 1930 que surge na cidade pau-
lista de Bauru a primeira Associação 
de Senhoras de Rotarianos, uma 
iniciativa exclusivamente brasileira. 
Elas começavam a se organizar para 
ter mais poder de ação, mas ainda 
levaria tempo até que tivessem voz 
ativa no Rotary.

A disputa continuou até 1978, 
quando o RC de Duarte - EUA, ad-
mitiu três mulheres e por causa 
dessa admissão o clube foi suspen-
so pelo Rotary International. O fato 
foi para a Suprema Corte em 1987, 
e por unanimidade a Corte decidiu 
a favor da admissão das mulheres.

As mulheres sempre estiveram 
presentes nos movimentos de con-
testação e mobilizações ao longo 
da história da civilização. A luta por 
melhores condições de vida e igual-
dade de direitos, data de muitos 
anos antes do reconhecimento ofi-
cial do dia da mulher pelas Nações 
Unidas.

O que motiva mulheres comuns 
a fazerem coisas extraordinárias 
para alterar positivamente a vida 
de pessoas de diversos lugares do 
mundo e, ao mesmo tempo, servir 
de referência no lugar onde vivem?

As mulheres são participantes 
ativas do Rotary, ajudando suas co-
munidades de inúmeras maneiras e 
atuando em posições de liderança. 
A admissão de mulheres aos Rotary 
Clubs do mundo inteiro, decidida 
por votação na reunião do Conse-
lho de Legislação de 1989, foi um 
momento marcante da nossa histó-
ria.

A conquista foi resultado de 
décadas de esforços de homens e 
mulheres do mundo inteiro e di-
versas votações em Conselhos de 
Legislação anteriores.

O papel social da mulher evo-
luiu com a sua independência fi-
nanceira, capacitando-se melhor 
que os próprios homens, e mais, 
recebendo mais da metade dos di-
plomas de graduação e mestrado 
em universidades.

O ministro da Economia, Paulo 
Guedes, disse ontem (8) que o valor 
médio do novo auxílio emergencial 
deve ser de R$ 250 por pessoa. A 
declaração foi dada em entrevista 
à imprensa no Palácio do Planalto, 
após reunião com o presidente Jair 
Bolsonaro para tratar da compra de 
vacinas contra Covid-19. “É vacina, 
e justamente manter a economia 
em movimento, esta é a prioridade 
do governo”, disse.

A expectativa é que o valor co-
mece a ser pago ainda neste mês, 
com a aprovação da Proposta de 
Emenda à Constituição 186/2019, a 
chamada PEC Emergencial. O texto 
possibilita o pagamento do auxílio 
com créditos extraordinários sem 
ferir o teto de gastos públicos.

De acordo com Guedes, a de-
cisão sobre a amplitude do auxílio 
emergencial é do Ministério da 
Cidadania. “Nós [Ministério da 
Economia] só fornecemos os parâ-
metros básicos”, disse o ministro. 

Os comerciários de Montes 
Claros terão o piso salarial ge-
ral no valor de R$ 1.247,15 e R$ 
1.154,00 para quem trabalha nas 
microempresas e empresas de 
pequeno porte que aderirem ao 
Regime Especial do Piso Salarial 
(REPIS). Os comerciários que 
atuam em Shopping Center te-
rão salários diferenciados. Após 
alguns meses de negociações, 
os sindicatos dos empregados e 
patronal assinaram a Convenção 
Coletiva de Trabalho, devidamen-
te registrada pelo Ministério do 
Trabalho e Emprego sob o núme-
ro MG000609/2021 e que tem o 
período de vigência de 1º de fe-
vereiro de 2021 a 31 de janeiro de 
2023. As duas partes comemoram, 
pois afirmam que em um contex-
to de recessão econômica e de 
dificuldades diante da pandemia, 
chegaram a um acordo. Os dados 
indicam que o comércio gera em 
média 30 mil empregos oficiais 

em Montes Claros.
Os índices e valores nego-

ciados tiveram um reajuste de 
5,45% Na avaliação da diretoria 
do Sindicato dos Empregos no 
Comércio, “a maior conquista da 
categoria foi a manutenção do 
acordo, que garante os benefícios 
aos Trabalhadores, sobretudo 
neste contexto atual, que muitos 
trabalhadores foram prejudica-
dos com a pandemia. Também é 
de grande importância a manu-
tenção do acordo pelo período 
de dois anos, com a obrigatorie-
dade de reajuste na próxima da-
ta-base (fevereiro de 2022), o que 
garante aos trabalhadores maior 
segurança jurídica e lhes assegura 
também o acesso aos benefícios 
sociais e assistenciais prestados 
pelo Sindicato, tais como a Clí-
nica dos Comerciários e o De-
partamento Jurídico da entidade 
para esclarecimento de quaisquer 
dúvidas e na garantia dos seus di-

reitos”.
O Sindcomerciários, durante 

estes meses de negociação teve 
um trabalho árduo, lutando para 
garantir os direitos dos trabalha-
dores. O sindicato buscou aten-
der da melhor maneira os pedi-
dos dos comerciários em relação 
às cláusulas. Todavia, por fim, o 
presidente do sindicato, Osanan 
Gonçalves, diz está muito feliz 
por mais uma vez conseguir ga-
rantir os benefícios dos trabalha-
dores, que se sente representados 
pelo sindicato. “Foi um processo 
satisfatório, nós tivemos boas ne-
gociações que deram andamento 
a mais um fechamento da CCT, 
que garante aos trabalhadores 
que seus direitos sejam respeita-
dos, e além do índice de reajuste 
da categoria do piso salarial, po-
demos destacar a questão das ou-
tras cláusulas que os trabalhado-
res tem seus direitos garantidos”, 
concluiu. (Agência Sebrae)

MARCELO CAMARGO/ AGêNCIA BRASIL

DIVULGAçAO

Associadas do Rotary Clube Montes Claros Oeste em campanha para a erradicação da pólio

Expectativa é que benefício comece a ser pago ainda neste mês

EXTRAVIO DE DIPLOMA 
 
Eu, Ediany de Hollanda Cavalcanti Pereira, informo o extravio do Diploma de 

Graduação em Arquitetura e Urbanismo, concluída em 2014, expedido pela  

Faculdades Santo Agostinho -  

Estou disponível pelo telefone: (38) 99154-3610 

 

 

Aumentar e diversificar o qua-
dro associativo são prioridades 
do Rotary para garantir que a 
organização represente as comu-
nidades a que serve, ampliando 

o nosso impacto e expandindo 
nosso alcance. O Rotary defende 
a diversidade, equidade e inclusão 
e celebra contribuições de seres 
humanos de todas as origens, in-

dependentemente de idade, etnia, 
raça, cor, habilidade, religião, sta-
tus socioeconômico, cultura, sexo, 
orientação sexual ou identidade 
de gênero.

Segundo ele, o valor para mulher 
chefe de família monoparental deve 
ser de R$ 375 e, no caso de homem, 
de R$ 175. “Se for casal, já são R$ 
250”, informou.

O auxílio emergencial foi criado 
em abril do ano passado pelo go-
verno federal para atender pessoas 
vulneráveis afetadas pela pandemia 
de covid-19. Ele foi pago em cinco 
parcelas de R$ 600 ou R$ 1,2 mil 
para mães chefes de família mono-
parental e, depois, estendido até 31 
de dezembro em até quatro parcelas 

de R$ 300 ou R$ 600 cada.
Tiveram direito aos repasses, 

obedecendo a uma série de critérios 
econômicos e sociais, integrantes do 
Bolsa Família, cidadãos incluídos no 
Cadastro Único (CadÚnico), além de 
trabalhadores informais, contribuin-
tes individuais do Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS) e micro-
empreendedores individuais que 
solicitaram o benefício por meio de 
plataformas digitais ou aplicativo da 
Caixa Econômica Federal. (Agência 
Brasil)
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fReNTe a fReNTe
QUE TRISTEZA- nunca imaginei e acho que também 

toda população em ver a nossa querida Montes claros, 
ficando deserta como estamos vendo durante todo o dia 
com poucas pessoas circulando e à noite, as ruas e ave-
nidas totalmente desertas. tomara que estas medidas te-
nham mesmo resultado para valer tanto sacrifício. o pior 
é que este decreto é estadual e todas as cidades norte - 
Mineiras estão na zona roxa. A covid-19 pelo visto, voltou 
mais forte nesta nova fase e, com isso, estamos  perdendo 
muitos e muitos amigos queridos vítimas deste terrível 
vírus, que vem assombrando o mundo.

EXPLICAÇÃO- não se trata de levantamento que ava-
lia um possível confronto entre Lula, Bolsonaro ou ou-
tros concorrentes. enquanto uma pesquisa de intenção 
de voto mostra como está a corrida eleitoral, a de poten-
cial busca medir o piso e o teto de aceitação de cada um 
dos possíveis candidatos. Há outro fator determinante 
no caso do petista: Lula está impedido pela Lei da Ficha 
Limpa de concorrer em 2022, pois tem condenações pe-
nais proferidas por órgão colegiado. Seus advogados têm 
buscado anular as sentenças que envolvem imóveis em 
Guarujá e Atibaia, mas, em entrevistas recentes, ele ne-
gou a intenção de se candidatar. Será?...

SAÚDE- Para os euA, descontrole da pandemia no 
Brasil e variante ameaçam o mundo. Autoridades da saú-
de e do governo americano estão em estado de alerta e 
afirmam que nenhum país estará seguro enquanto a dis-
seminação do coronavírus continuar a crescer, pelo risco 
de surgirem novas variantes, mais transmissíveis e tam-
bém agressivas.

DISPARIDADE DE GÊNERO- no dia internacional 
da Mulher, a juíza de direito carolina Moreira Gama, do 
Anexo da violência doméstica e Familiar contra a Mulher 
de Ribeirão Preto/SP, destacou os principais desafios que 
as mulheres enfrentam no Judiciário. A magistrada falou 
que as dificuldades femininas são muito mais específicas, 
quando comparadas ao gênero masculino.

FICANDO ESQUISITO- A empresa combat Armor 
defense do Brasil, cujo presidente é o americano daniel 
Beck, conhecido militante trumpista participante  da 
marcha em Washingthon que determinou no dia 6 de ja-
neiro na invasão do capitólio, ganhou em dezembro uma 
licitação de r$ 11,7 milhões, para blindar veículos da Polí-
cia rodoviária Federal. 

COM OS RESTAURANTES E LANCHONETES FECHA-
DOS, o sistema delivery aumentou de maneira nunca vista,  
inclusive nesta fase que estamos atravessando. uma dica: o 
ducA GouMert bem como SKeMA-Kente lançaram car-
dápios especiais com pratos variados. vale uma conferida...

COM A SUSPEITA de que houve vazamento de informa-
ção privilegiada sobre a interferência política na Petrobras, 
os papéis da petroleira derreteram mais um pouco nos pre-
gões do fim de semana.

MEU DEUS, que tristeza perder para o coronAvíruS 
amigos queridos como HiLBeMon que foi ao encontro da 
sua amada norMA veLoSo, eLcio ALKiMiM, amigo da 
escola da nossa juventude. outro grande amigo que era 
advogado e ex-vereador José Geraldo oliveira e estou sa-
bendo que existem outros entubados. Que deus nos proteja 
e meus sentimentos aos familiares dos que foram para o 
andar de cima.

A AUSÊNCIA de avanço concreto na normalização do 
serviço levou o tribunal de contas da união (tcu) a cobrar 
novamente do governo proposta para lidar com as restri-
ções impostas pela covid-19.

TEMPOS MODERNOS: uma frase do físico teórico 
norte-americano, richard Philips Feynman, bem retrata 
os tempos em que estamos vivendo: “eu tenho respostas 
aproximadas, crenças possíveis e diferentes graus de cer-
teza sobre diferentes coisas, mas não estou absolutamente 
certo de qualquer coisa.”

O PAPA FRANCISCO deixou o iraque após visita de três 
dias ao país. desde sexta-feira, Francisco estava em visita 
ao iraque tendo-se deslocado a Bagdá, Mossul, Qaragosh, 
ur e erbil. o temor de um ataque terrorista não se concre-
tizou. Aleluia.

OS PARTIDOS brasileiros não cumpriram a exigência 
legal de destinar 5% da verba que recebem do chamado 
Fundo Partidário – o Fundo especial de Assistência Finan-
ceira aos Partidos Políticos – em programas que incenti-
vem a presença de mulheres na política, de acordo com 
levantamento acadêmico consultado pelo estadão.

A FARMACÊUTICA indiana Zydus cadila, que ofereceu 
ao governo federal 100 milhões de doses da vacina contra a 
covid-19, ainda não apresentou documentos à Anvisa para 
liberação do imunizante no país.

PARA FINALIZAR: vamos aproveitar as chuvas de mar-
ço, pois depois vem como sempre uma estiagem maluca 
que prejudicará a pecuária e agricultura deste seco sertão 
norte-mineiro e, pelo visto, ela só voltará em outubro e 
olhem lá.

O DESTAQUE  DE HOJE, vai para a elegância de LiLiAn AMA-
RAL NARCISO e sua filha, a jovem médica, Isabel. Montes Claros 
continua mesmo sendo o QG das mulheres maravilhosas. 

OS 100 MELHORES HOPITAIS DO BRASIL- Pelo terceiro ano 
o “neWSWeeK” em parceria com a “Statista inc” empresa de pes-
quisa mundialmente respeitada escolhe os MeLHoreS HoSPitAiS 
do Mundo, inclusive, 2 mil hospitais de várias partes do planeta, 
como: reino unido, Alemanha, estados unidos  e canadá num total 
de 25 países. o BrASiL foi escolhido como um dos 100 melhores do 
mundo e o primeiro, como não poderia deixar de ser, foi o ALBert 
einStein em São Paulo. AQui eM MinAS GerAiS, tiveram o pri-
vilégio de serem escolhido na seguinte colocação: MAter dei 10° 
lugar, SAntA cASA de PASSoS em 11° lugar, FeLício rocHA em 
21° lugar, MAdre tHereZA em 26° lugar, todos em Beagá e a nossa 
grande e importante SAntA cASA de MonteS cLAroS em 30° 
lugar. uma honra ver o nosso HoSPitAL sendo incluído entre os 
melhores do mundo na lista dos brasileiros, que são 100 e ter ficado 
em 30° lugar. Mesmo com o sistema de saúde abalado no país, isso 
é muito bom. Felizes com esta classificação estão o diretor, Hugo 
Soares; o provedor, Gilson caldeira e; o superintendente da Santa 
casa, Maurício Sergio Souza (foto) e toda equipe deste hospital que 
é símbolo de Montes claros.

ADEUS A UM AMIGO DE INFÂNCIA- com muita tristeza, recebi 
a notícia ontem do falecimento do meu amigo LindoLFo MALvei-
rA, vítima de um infarto em BH. Mas vou lembrar-me dele sempre 
ali na porta do clube Montes claros, alegre, comunicativo e brin-
calhão, junto com outros amigos como; Zé Augusto Alkimim, Fran-
cisco Peres, Saulo Wanderley, Fernando thomaz Ferreira, Waltinho 
Fernandes, Pepe drumond, Fernando Zuba, Gerinha Português, 
Zé Quintiliano, entre outros que faziam dali ponto de encontro de 
amigos todas as noites. veja nesta foto, um encontro de veLHoS 
AMiGoS lá em Arraial d’ Ajuda com Lindolfo Malveira (de óculos), 
Saulo Wanderley, este jornalista e Zé Augusto Alkimim. descanse 
em paz amigo inesquecível.

UM CLOSE NA LINDA Fabiana Marques que brevemente 
estará recebendo seu diploma em odontologia pela Funorte.

E NESTES MOMENTOS inesquecíveis, veja aí numa mesa 
no Automóvel clube, este jornalista com Luciana Alvarenga, 
nívio e Zélia Gonçalves. ele foi um dos melhores advogados 
de Moc, depois desembargador e juiz federal e hoje reside 
em Brasília, um casal amigo que me deu muita força no início 
da minha carreira. 

A LINDA AMANDA HORTA MAMELUQUE também este-
ve aniversariando no último final de semana e ganhou para-
béns dos papais Aramis e Fátima Horta Mameluque, do seu 
namorado Karan Benhur, o irmão Aramis com sua namora-
da Samantha Paulino.

PARABÉNS PARA MINHA QUERIDA AMIGA Adriana di-
niz Amaral que está aniversariando hoje e, vai comemorar a 
data com um jantar íntimo com o maridão Fernando Mace-
do. 

A MUITO QUERIDA SANDRA LADEIA COSTA, festejou  
o seu aniversário com os filhos Caio e  João Pedro Madureira.


